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К новым успехам 
в развитии культуры чая

В начале нынешнего года на еовещ а-1 пую роль в борьбе за успешное выпол
няй передовых чаеводов в Центральном ' неннѳ обязательств по сверхплановой 
Комитете ЕЛ(б) Грузии были приняты сдаче листа должна сыграть массово-

В ГО РО Д А Х  И СЕЛАХ ГРУЗИИ

Новая гостиница на озере Рица. Фото М. Квирикашвилн.

М и ч у р и н с к и й  л е с о с а д

серьезные обязательства по вопросу по
вышения урожайности чайного листа. 
Участники этого совещания обратились 
ко всем колхозникам, рабочим совхозов и 
специалистам чайных районов с призы
вом развернуть социалистическое сорев
нование за дальнейшее повышение уро
жайности и перевыполнение плава и 
сбора сдачи государству листа.

— Дадим нашей стране больше высоко
качественного чайного листа!

—  Будем достойными той заботы, кото
рую проявляют о нас партия, правитель
ство, наш родной великий Сталин!

Под этими боевыми призывами, в об
становке . исключительного политического 
и производственного гюд’ема в субтропи
ческих районах республики развернулось 
соревнование за выполнение обязательств, 
принятых в письме товарищу Сталину.

Используя накопленный опыт разви
тия чайной культуры, опираясь на вы
росшие в колхозах и совхозах многочис
ленные кадры мастеров высоких урожа
ев. партийные, советские и сельскохо
зяйственные организапии чаеводческих 
районов добились улучшения ухода за 
плантациями. Это обеспечило хорошую 
вегетапню кустов. Мобилизация всех сил 
и средств колхозов и совхозов, улучше
ние организации труда и широкое раз
вертывание соревнования обеспечили сбор 
выращенного урожая и выполнение до 
«рока плана сдачи чайного листа госу
дарству.

.Вчера Грузинская ССР рапортовала 
Великому Сталину о досрочном выполне
нии государственного плана сбора и сда
чи  зеленого чайного листа урожая 1948 
года. Собрано и сдано его чайным фабри
кам на 5.&50 тонн больше, чем в 1947 
году.

Значительно перевыполнены плановые 
Вадания по качеству заготовленного чай
ного листа. Из общего количества сданного 
государству зеленого листа- 82 ,5  про
цента составил лист первого сорта и 
1 7 ,5  процента —  второго сорта.

Колхозы и совхозы Грузии, выполнив 
:государственный план сдачи листа, про
должают сбор и взяли обязательство дать 
промышленности в этом году сверх годо
вого плана не менее 3 .500  тонн сортово
го чайного листа.

Выполнение принятого обязательства 
обязывает к  упорной и  напряженной ра
боте. Для того, чтобы с честью разре
шить и эту отв етсто енвейтпую задачу, 
нужно во всю ширь развернуть сбор ос
тающегося на плантациях листа. Именно 
сейчас надо обеспечить непрерывность 
сбора и его быстрые темпы. Нельзя 
упускать из виду, что несорванный во
время лист грубеет, а это приводит к 
потерям и снижению качества урожая. 
Отсюда ясна необходимость четкой орга
низации труда, тщательно продуманной 
расстановки людей на плантациях. Пар
тийные, советские и сельскохозяйствен
ные организации субтропических райо
нов, чаеводческие колхозы и еовхозы 
должны принять все меры, чтобы наи
более полно использовать на сборе листа: 
все наличие рабочей силы, добиться

Болгария
СОФИЯ, 1 октября. (ТАСС). Сегодня 

вся центральная печать отмечает 10-ю го
довщину со дня выхода в свет «Краткого 
курса истории ВКЩб)». Газеты указы
вают на огромное значение «Краткого 
курса истории ВКП(б)» для стран на
родной демократии, как идейного оружия 
трудящихся в борьбе за победу социа
лизма. В статьях подчеркиваются не
оценимые заслуги В. И. Ленина и 
И. В. Сталина в разработке учения о ру
ководящей роли рабочего класса в со
циалистической революции, об обостре
нии классовой борьбы в переходный пе
риод от капитализма к социализму, о не
обходимости всемерного укрепления союза 
рабочего класса с трудящимся кресть
янством.

Чехословакия
ПРАГА, 1 октября. (ТАСО. Гениаль

ный труд товарища Сталина—«Краткий 
курс истории ВКП(б)»—стал настольной 
книгой многих тысяч коммунистов и 
прогрессивных людей Чехословакии. 
«Краткий курс истории ВКП(б)», издан
ный на чешском языке тиражом в 167 
тысяч экземпляров, в течение короткого 
времени был полностью распродан. 
Сейчас готовится новое издание этого за
мечательного произведения марксизма- 
ленинизма. Печать коммунистической 
партии Чехословакии широко отмечает 
10-летие со дня выхода в свет «Крат
кого курса истории ВКЛ(б)». Газета «Ру
де право» сегодня посвящает этой зна
менательной дате целую полосу.

Венгрия
БУДАПЕШТ, 1 октября. (ТАСС). Все 

венгерские газеты отмечают сегодня 10-ю 
годовщину выхода в  свет «Краткого 
курса истории ВКП(б)».

политическая работа. Возникший по ини
циативе самих колхозников общественный* 
контроль над выполнением обязательств 
должен найти распространение во всех 
колхозах и совхозах. Наряду с этим на
до систематически обсуждать ход социа
листического соревнования на общих 
собраниях и производственных совещаниях 
в бригадах и звеньях, поощрять передо
виков, подтягивать отставших.

Успешное выполнение годового плана
сбора чайного листа далеко не исчерпы
вает важнейших задач, стоящих перед 
субтропическими районами республики. 
Достигнутые успехи должны стать 
прочной основой дальнейшего развития 
культуры чая. Перспективы этого разви
тия определены партией, правительством 
и великим Сталиным, поставившими пе
ред Грузинской ОСР задачу полного 
удовлетворения потребности Советского 
Союза в чае.

Борясь за успешное решение эдДѵп по
четной задачи, колхозники и рабочие 
чайных совхозов Грузии ежегодно уве
личивают площадь плантаций, повыша
ют урожай листа, улучшают качество 
советского чая. В этой борьбе выросли 
мастера высоких урожаев— Герои Социали
стического Труда, орденоносцы, люди, в 
совершенстве «владевшие высокой агро
техникой, показывающие, образны высо
кой производительности труда. Их опыт и 
знания надо сделать всеобщим достояни
ем остальных, и на этой основе еще боль
ше ширить ряды передовиков социали
стического земледелия.

Одновременно со сбором листа чаевод
ческие колхозы и совхозы обязаны уже 
сейчас подготовиться к осенне-зимним 
работам по уходу за почвой и кустами, 
обеспечить широкое внедрение в  чайное 
хозяйство передовой агрономической на
уки, добиться, чтобы все кусты были 
окружены неослабным вниманием и ухо
дом.

«Чай является ажурным хозяйством.. 
Чайная плантация напоминает хорошо 
вытканный восточный ковер. Как ковро- 
ткачпха внимательно и точно работает 
над ковром, так внимательно, заботливо и 
точно нужно работать и над ковром на
ших чайнътх плантаций».

Эта указанно товарища Л. П- Берия на
до положить в основу всей работы в обла
сти чайного хозяйства.

Достигнутые успехи ие должны засло
нять недочетов в чайном хозяйстве. Нельзя 
проходить мимо того, что в  некоторых кол
хозах и совхозах все еще нарушаются 
агротехнические правила сбора листа, 
ухода за плантациями, подготовки  почвы 
для закладки новых плантаций. Все си
лы, все внимание местных организаций 
чаеводческих районов, правлений колхо
зов должны быть направлены на то, 
чтобы эти недочета были как можно 
быстрее устранены.

Закрепив достигнутые успехи и ус
транив недочеты , партийные, советские 
и сельскохозяйственные организации суб
тропических районов, правления колхозов, 
руководители совхозов смогут успешно 
выполнить взятые обязательства по 
сверхплановому сбору чайного листа.  ̂еще 
шире развернуть борьбу за дальнейшее 
развитие чайного хозяйства Грузии.

Газета «Сабад йен» публикует передо
вую статью Аядич Эржебет, отмечая, что 
гениальный труд товарища Сталина —  
«Краткий курс истории ВКЛ(б)» имеег$ 
историческое значение и занимает особое* 
імеето среди наиболее выдающихся трудов* 
классиков марксизма.

«Творение товарища Сталина, — пи
шет далее автор, —  оказывает нам колос
сальную помощь в разрешении проблем 
п а т  его рабочего движения, проблем на
шей страны и народа. Мы будем верны 
рабочему классу только в том случае, 
если всегда будем следовать учению 
Лен ина—Сталина ».

Монгольская народная 
республика

УЛАН-БАТОР, 1 октября. (ТАСС). Ос
новные материалы сегодняшних газет 
посвящены десятилетию выхода в свет 
«Краткого курса истории ВКП(б)». Га
зета «Унэн» напечатала большую статью 
секретаря ПК Монгольской Народно-ре
волюционной партии Дамба, озаглавлен
ную «Классическое произведение револю
ционного марксизма».

«Замечательный труд товарища 
Сталина — «Краткий курс истории 
ВКП(б)», вышедший десять лег назад,— 
говорится в статье,— представляет собой 
могучее идейное оружие большевизма и 
имеет важнейшее мировое значение».

«Вся история нашей Народно-револю
ционной партии, нашего народного демо
кратического государства, — пишет ав
тор, — неразрывно связана с историей 
и развитием советского государства. Все
ми своими успехами, своей государствен
ной независимостью мы обязаны вели
кому Советскому Союзу и большевистской 
партии, вниманию, заботам великого 
вождя и учителя советского парода и 
всего трудящегося человечества И. В. 
Сталина».

Благоустройство Кутаиси
КУТАИСИ. (Каш норр.). Свыше 

4 .0 0 0 .0 0 0  рублей ассигновано в нынеш
нем году на благоустройство Кутаиси.

К ноябрьским праздникам будет закон
чена реконструкция центральной городской 
площади, на которой воздвигается монумент 
великого Сталина. Войдет в экспло- 
атанию первая очередь Парнханакапевеко- 
го водопровода. С пуском в эксплоатацию 
водопровода население города получит 
прекрасную родниковую воду. Быстрыми 
темпами идет строительство нового ста
диона, который вместит 20 .0 0 0  зрителей.

Широкое участие в работах по благо
устройству города принимает население. 
Тысячи жителей Кутаиси участвовали в 
воскресниках по строительству водопро
вода. стадиона, городской площади. С боль
шим под’емом прошел месячник по благо
устройству города.

Помощь инвалидам 
О течественной войны

ЗЕСТАФОПІТ. (Наш корр.). В 1947 го
ду и в первой половине 1948 года ин
валидам и семьям погибших на Фроптах 
Отечественной войны выплачено
8*255.000 рублей государственных посо
бий и пенсий. Отпущено, кроме того, 
бесплатно 58  тонн кукурузы, на 27 5 .0 0 0  
рублей промтоваров и выдано 22 1 .0 0 0  
рублей единовременных пособий. 94 ни-:, 
валида направлены в санатории.

Значительную помощь инвалидам Оте
чественной в«йны и семьям погибших 
воипов окззывают колхозы района. 
Колхозные кассы взаимопомощи выдали 
им 32 тонны кукурузы ѵ и более 
2 5 .0 0 0  рублей деньгами. О помощью 
колхозов отремонтировано свыше 400  
домов инвалидов Отечественной войны. 
33 семьям погибших на фронтах воинов 
выстроены новые дома.

Все работники с т а н ц и и -  
женщины

СУГѴМИ. (Нэш корр.). Станция Сурами 
с каждым годом приобретает все большее 
значение. Здесь открываются новые сана
тории, дома отдыха, пионерские лагери. В 
связи е этим увеличивается приток пас
сажиров. Коллектив станции Сурами, со
стоящий исключительно из женщин, уме- 
до обслуживает большой поток пассажи

ров. Тина Пвлиевиа Бзцапия работает на 
станции 7 лет. В прошлом дежурная по 
станции, она в этом году выдвинута на 
должность начальника станции. Движени
ем командуют дежурные по станции Анна 
Цховребздэе, Варвара Тзбагари н Вера Ин
ду ашв ил и.

Управляемая женщинами станция без
упречно выполняет график движения пас
сажирских поездов. Достигнуты также ус
пехи в снижении простоя вагонов под 
грузовыми операциями. Простой вагонов 
снижен ва 2 часа.

В Главном управлении гидрометеороло
гической службы при Совете Министров 
СССР 1 октября было получено сообще
ние о посадке субстратостата «СССР
B.Р-61», участвовавшего в групповом по- 
іетс, посвященном ЗО-лестпо ВЛКСМ. 
Этот воздушный шар стартовал в 9 часов 
50 минут вечера 27 сентября с распо
ложенной вблизи Москвы летной площад
ки Центральной аэрологической обсерва
тории.

В открытой гондоле субстратостата 
«СССР В Р-61» находились пилоты:
C. Зиновеев и С. Семин, научные со-

СТАЛИПИРИ. (Наш елец. корр.). Семь 
лет назад, весной 1941 года, группа кол- 
хозников-мичуринпев Ванатского, Ортев- 
ского, Сацхенского и других колхо
зов Юго-0сетии проделала большую 
и интересную работу. В Ванатско-Ортсв- 
ской лесной даче они начали прививку к 
дикорастущим плодовым деревьям куль
турных сортов яблонь и груш.

Предварительно были проведены дли
тельные опыты, которые показали, что, 
путем таких прививок можно получать 
лучшие сорта яблок, груш и других плодов.

Прививка сразу же приняла массовый 
характер. В первый же год в Ванатско- 
Ортевской даче было сделано не монее 
20 .000  прививок. Опытники применяли 
метод прививки под кору. Он заключается 
в том, что черенок культурного растения 
присаживается к  основной ветке дикора
стущего, причем предварительно отводит
ся кора. Затем привитое место заливает
ся воском.

грудники Центральной аэрологической 
обсерватории — С. Гайгеров и А. Боро
виков.

Аэронавты провели з  свободном поле
те ва высоте 3 .000—4.000  метров три 
ночи и два дня. Посадку они совершили 
в Землянском районе. Воронежской обла
сти, в 10 часов утра 30 сентября. Таким 
образом, субстратостат «СССР В Р-61» в 
общей сложности продержался в воздухе 
60 часов 30 минут.

Программа научных исследований вы
полнена полностью. (ТАСС).

Прививку культурных сортов плодовых 
насаждений ведут сейчас колхозы не толь
ко Сталинирокого, но и 3патрского района. 
Весной текущего года они привили около 
2 0 .0 0 0  деревьев.

Через три— четыре года колхозники бу
дут собирать урожай груш с привитых де
ревьев, а  спустя год— два начнут плодо
носить яблони.

Деревья, привитые в 1941  году, уже 
обильно плодоносят, и колхозы собирают 
высокие урожаи яблок и груш различных 
сортов —  «шампанский ренет», скехура», 
спармен зимний золотой», «канадский ре
нет», «синап» и другие.

Через несколько лет Ванатско-Ортсвекая 
дача и другие лесные массивы Юго-Осе- 
тии, богатые дикорастущими плодовыми 
деревьями, превратятся в лесосады, кото
рые явятся серьезным источником допол
нительного снабжения населения фруктами.

Вчера в  театре оперы и балета им. 
3. Палиашвили состоялось торжественное 
заседание партийного, советского и  проф
союзного актива Тбилиси, посвященное 
100-летию со дня рождения классика гру
зинской литературы Александра Михайло
вича Казбеги. В зале —  представители ин
теллигенции, воинских частей, деятели ли
тературы, науки, искусства, стахановцы 
тбилисских предприятий, работники пар
тийных, советских, профсоюзных, комсо
мольских организаций.

В глубине сцены —  художественный 
портрет Александра Казбеги, убранный жи
выми цветами.

В президиуме —  гг. Р. Шадури, М. Ле- 
лашвили, 3. Кецховели, Г. Замбахидзе,
B. Эгнатапгвили, П. Рухадзе, К. Чичина- 
дзе, Г. Джибладзе, А. Нуцубидзе, А. Джи- 
ш иатвили, Н. Мусхелитвили, Н. Кецхове
ли, Г. Гочашвили, А. Гигопгаили, ге
нералы Ш. Цеіретели, Д. Колесни
ков, А. Киселев, писатели —  К. Тихо
нов, Аветик Исаакян, С. Чиковани, Щ. Да- 
диани, Л. Киачели, И. Гришашвили, Г. Лео- 
нидзе, К. Гамсахурдиа, А. Гомиашвили,
C. Шантаиашвили, артисты —  А. Хорала. 
А. Васадзс, Н. Вачнадзе, Е. Сохадзе, 
скульптор Я. Пиволадзе, художник У. Джа
паридзе, гости, прибывшие на юбилей из 
братских республик, министры, секретари 
райкомов Тбилиси.

Торжественное заседание открывает 
вступительным словом председатель Рес
публиканского комитета по ознаменованию 
100-летия со дня рождения А. Казбеги за-

4 октября в Ереване открывается пер
вая Всесоюзная научно-техническая сес
сия по вопросам сельской электрифика
ции. Сессию созывают Министерства 
сельского хозяйства и электропромыш-
летгности СССР совместно с  Академией 
паук Армянской ОСР и Всссоюзиьгм н а
ушным инженерно-техническим обществом 
энергетиков.

Сессия обсудит ряд вопросов, связан
ных с эшглоатацпей элекгро-энергетиче- 
ского оборудования в сельском хозяй
стве, и разработает программу научше-
техпической работы в сельской электри- 
фикапии на ближайшее время.
. В работе сессии примут участие щюд-

Электричество и радио 
в* колхозах

ТЕЛАВП. (Наш корр.). Телавское отде
ление «Грузеельэлектро», обслуживающее 
Телавский и Ах мете кий районы, провело 
большую работу по электрификации сел. 
Только за последние два года электрифи
цированы семь сельсоветов, сельские клу
бы, избы-читальпи, пгколы, совхозы, до
ма колхозников.

Колхозы имени Берия селения ГПалау- 
ри, имени Чхубианппівили селения Икал- 
то, «Курдзен тавтави» селения Руиспири 
и Ципандальский совхоз построили элек
трические мельницы В селе Руиспири вы
строен маслобойный завод, работающий на 
элѳктричоекой энергии. Электрическим 
током широко .пользовались колхозы на 
уборочных работах. До конца года будут 
электрифицированы еще пять селений Те- 
лавского района.

Электрификация дала возможность ра
диофицировать эти районы. В Телав- 
ском и Ахметском районах построены семь 
колхозных радиоузлов. В колхозах Телав- 
ского района устаиовлепо 400  репродукто
ров. В селах Кисисхеви и Цппандали ра
диофицировано 240  домов колхозников.

Ценные археологические 
находки

ЛОТИ. (Наш корр.). Краевед В: Б : Гб- 
голитпвили, в течение многих лет изуча
ющий материальпую культуру древней 
Колхиды, обнаружил в ущелье Тѳхури 
уникальный предмет бронзового века 
—тяжеловесную застежку с орнаментом и 
коваными подвесками, относящуюся, по 
определению специалистов, к XI—X і*в. 
до пашей эры. Находка выставлена в 
Колхидском краеведческом музее.

В том же районе найдены гроты я 
пещеры с явными следами обитания 
первобытного человека, а также развали
ны крепостных сооружений периода ран
него срѳднеівековья.

Археологическое изучение района про
должается.

Богатый урожай 
ф руктов

ТКИБУЛП. (Наш корр.), В колхозных 
садах Ткибульского района произрастают 
различные плодовые деревья, в которых 
колхозники ежегодно собирают сотая 
тонн фруктов.

Особенно хорош урожай в ігьтѳптнга 
году. Уже в  первых числах августа кол
хозы ©дали государству 320  тонн яблок 
я груш— 80 процентов годового плаца. 
’Между тем, в садах еще ве убрана да
же половина урожая.

Многие колхозы района сдают госу
дарству фрукты сверх плана. Колхоз се
ления Самтредиа выполнил план на 600 
процентов, селения Кохи—на 120 про
центов, селения Курсеби—на 110  про
центов. Сдача плодов продолжается^

мсститсль председателя Совета Министров 
Грузинской ССР тов. 3. Кецховели-

Под бурные, долго не смолкающие апло
дисменты в почетный президиум избирает
ся товарищ Сталин, члены Политбюро, а 
также секретарь ЦК КП(б) Грузии тов. 
К. Чарквиани.

Доклад о  ж и з н и  и  творчестве Алексан
дра Казбеги сделал секретарь Центрально
го Комитета КЩб) Грузии но пропаганде 
тов. Р. ПІадури.

С приветственными речами выступили от 
Союза советских писателей СССР—  
заместитель генерального секретаря-' Союза 
советских писателей Николай Тихонов, от 
Союза советских писателей Украины —  
писатель Алекслндр Ильченко, от делега
ции трудящихся Базбегското района—  
т. В. Пиралишвпли, от Союза советских 
писателей Армении —  писатель Вартан 
Казапджяп, от Союза советских писателей 
Азербайджана —  писатель Мир Джалал, 
от Союза советских писателей Латвии —  
поэт Фрипне Рокпелние и от Союза со
ветских писателей Белоруссии —  поэтесса 
Эди Огницвет.

Поэты Александр Гомиашвили, Иосиф 
Нонешвили и Георгий Леонидзе прочли свои 
стихотворения, посвященные А. Казбеги.

Писатель Шалва Дадиани огласил по
становление Совета Министров Грузинской 
ССР § мероприятиях по увековечению па
мяти А. Казбеги.

Торжественный вечер закончился боль
шим концертом.

ставители около 80  научных учрежде
ний, заводов электрооборудования, выс
ших технических учебных заведений, 
министерств и других организаций.

С докладами на сессии выступят 
крупные ученые страны, руководители 
хозяйственных орган изаций. Всего на 
сессии будет сделано свыше 35  докла
дов, в том числе доклад действительного 
члена Академии наук Грузинской ССР 
А. И. Дидебулидое— «Потребление энергии 
для нужд сельского хозяйства» и доклад 
главного инженера «Грузеельэлектро» 
Й. С- Габричидзе —  «Электрооборудование 
для сельского хозяйства». (Груэтаг).

безусловного выполнения и  перевыполне
ния всеми сборщиками норм выработки.

Соревнование в чайных районах про
должается с еще большей силой. Огром-

10-я годовщина выхода в свет „Краткого 
курса истории ВКП(б)“ за рубежом

Нам с о о б щ а ю т
По телефону и телеграфу от наших корреспондентов

Выставка, посвященная 17.800 книг по вопросам гараж  и общежитие ва 250 
трудам великого ученого сельского хозяйства, поли- человек. К заводу подво- 
В. И. Мичурина, открыта в тической и художественной дится ж елезнодорож ная вет- 
Зестафони. литературы передал сель- ка.

*  *  *  ским культурно -  проев*»- * *  *  *
тигельным учреждениям рэй-

Новые дома строятся для исполком Кутаисского - «ыгтавка ло
рабочих ■ специалистов „ М ежрайонная выставка ло-
Колхндстроя. В Хоби по- Р3"0™” *10 -ооета. шадей откры вается в  Болтш-
строеет двухэтажный дом, *  *  *  си. В выставке цр*мут уча>-
уже заселенный строителя- 3авод ПО переработке пит- <ггое коневодческие фермы 
мти. За-канчявается сооруже- руСОВЫХ плодов строится в колховов Тетрицкзройского, 

Г  с м в п я  д ' я ш и - О л ь р и ™ - Д ж я ж -ек о го  > М арм уль-
лые здания в П ота, Кора- ского района- Он будет ского районов,
тя и Квалони. иметь свою электростанцию.

МОСКВА, К РЕ М Л Ь

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С О Ю ЗА  С С Р

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы н совхозы 

Московской области досрочно, 28 сентября 1948 года, ва 12 дней раньше про
шлого года, выполнили государственный план заготовок картофеля. Полностью' 
выполнен план отгрузки картофеля Москве. Заготовлено картофеля на 600  тысяч 
пудов больше, чем в 1947 году.

Колхозы и совхозы Московской области взяли на себя обязательство сдать 
государству сверх плана не монее одного миллиона пудов картофеля.

Вызываем в а  социалистическое соревнование по сверхплановой сдаче карто
феля государству и досрочной отгрузке его столице нашей Родины —  Москве 
колхозы и совхозы Смоленской, Калужской, Рязанской, Калининской, Тульской, 
Брянской, Орловской и Владимирской областей.

В настоящее время в  области широко развернулось соігиалиетичесюое сорев
нование за своевременную уборку и досрочное выполнение плана заготовок и от
грузки овощей, за выполнение и перевыполнение государственного плана, заготовок 
молока, мяса и других продуктов животноводства.

Заверяем Вас, товарищ Сталин, что работники сельского хозяйства Московской 
области с честью выполнят свои обязательства, данные в письме к Вам весной 
нынешнего года, и добьются нового ш и ’ема всех отраслей колхозного производства.

Секретарь МК ВКП(б) Г. ПОПОВ.
П редседатель М осковского облисполкома П. БУ РЫ Л И ЧЕВ .

Уполномоченный М инистерства ааготовок по Московской области
И. АБРАМ ОВ.

Начальник М осковского областного управления сельского хозяйства
Ф. ГО Л У БН И Ч И Й .

МОСКВА', КРЕМ ЛЬ-

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С О Ю ЗА  ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович! Рады сообщить Вам, что колхозы и крестьян

ские хозяйства Волынской области Украинской ССР досрочно выполнили государ
ственный план хлебозаготовок. Сдано государству хлеба на 3 .444  тысячи пудов 
больше, чем в довоенном 1940  году. План заготовок продовольственных культур 
выполнен на 116 процентов.

Колхозы и крестьянские хозяйства области взяли на себя обязательство сдать 
государству сверх плана не менее 350  тысяч пудов хлеба и выполнить к  31-й  го
довщине Вс-ликой Октябрьской Социалистической революции годовой план загото
вок молока и мяса.

Секретарь Волынского обкома КП(б) Украины И. ПРОФ АТИЛОВ- 
П редседатель исполкома Волынского областного Совета 

депутатов трудящ ихся Ф. РЕШ ЕТНЯК 
Уполномоченный М инистерства заготовок по Волынской области

Г. А Н Д РУ С ЕН К О
Начальник областного Управления сельского хозяйства А. М А ЙСТРЕНКО

60 часов 30 минут в открытой гондоле субстратостата

Торжественное заседание, 
посвященное 100-летию со дня 
рождения Александра Казбеги

Всесоюзная научно-техническая сессия по вопросам 
сельской электриф икац ии
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В ОЗРОЖ ДЕНИЕ СМ ОЛЕНЩ И НЫ — НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ГАЗО
ПРОВОДНЫХ М А ГИ СТРА ЛЕЙ — СОВЕТСКИЙ АЛЬПИНИЗМ .

В П о л и т и ч е с к о м  к о м и т е т е  Генеральной Ассамблеи
Д РЕВНЕЙШИЙ РУССКИЙ ГОРОД Смо

ленск отмстил пятую годовщину 
своего освобождения от немецко-фашист
ских оккупантов.

Отступая иод ударами Советской Ар
мии, гитлеровские захватчики почти до 
основания уничтожили город, превратив в 
развалины все его промышленные и ком
мунальные предприятия, жилые здания 
и культурные учреждения. Страшному 
опустошению подвергли гитлеровские ор
ды и всю Смоленскую область. Они со
жгли около 2 .0 0 0  сел и деревень, разру
шили города и рабочие поселки, машинно- 
тракторные станции, превратили в пу
стыри плодородные колхозные поля.

Летом 1943 года, во время подготовки 
к  наступлению Советской Армии на За
падном фронте, товарищ Сталин побывал 
на Смоленщине, видел здесь следы гитле
ровских злодеяний. Вскоре после этого ЦК 
ВКП(б) принял постановление о  восстанов
лении хозяйства Смоленской области, а 
2 1  августа было принято историческое по
становление СНЕ СССР и ЦК ВКП(б) «0 
неотложных мерах по восстановлению хо
зяйства в районах, освобожденных от не
мецкой оккупации».

Трудящиеся Смоленска при помощи всей 
страны провели большую работу по вос
созданию своего города. За пять лет вос
становлено свыше 2 .5 0 0  жилых домов, 
трамвай, водопровод, произведены значи
тельные работы по благоустройству города.

В Смоленске полностью восстановлены 
1 9  школ, 3 института, 5 техникумов, 
2 ремесленных училища. Работают област
ной драматический театр, кинотеатр . об
ластная филармония, клубы, библиотеки. 
Мпоіое сделано в организации здравоохра
нения.

Вступили в строй десятки промышлен
ны х предприятий. К концу послевоенной 
пятилетки в Смоленске не только будет 
восстановлена вся промышленность, но и 
завершится строитель-скво ряда новых 
заводов и фабрик.

Неузнаваемо изменилась за истекшие 
пять лет вся Смоленщина. Заново отстрое
ны  все села. Для колхозников построено 
1 3 5  тысяч жилых домов. В колхозах воз
ведено 45 тысяч хозяйственных построек. 
Неуклонно повышается агротехника воз
делываемых культур. Уже в прошлом году 
по урожайности верновых культур область 
достигла довоенного уровня.

Трудящиеся Смоленской области при
лагаю т все силы, чтобы в короткий срок 
не только достигнуть, но и превзойти до
военный уровень народного хозяйства, до
срочно выполнить план послевоенной 
еталипской пятилетки.

* * *

ПОДХОДИТ К ЕОНЦУ сооружение двух 
новых мощных газопроводных маги

стралей: Кохтла-Ярве —  Ленинград и
Дашава —  Киев.

Оба эти газопровода, равно как уже 
действующая дальняя линия Саратов 
Москва, являются первенцами новой от
расли промышленности, создаваемой совет
ским народом в  послевоенные годы, 
газовой индустрии.

Газопровод Саратов— Москва дает гае 
столице, Саратову и ряду ДРУпгх городов, 
через которые проходит эта 8 4 3 -километ
ровая магистраль.

Газовая магистраль Кохтла-Ярве— Ленин
град имеет назначение гйееоечить деше
вым и удобным топливом нужды населе
ния города Ленина, а также его промыш
ленных предприятий.
'  Основным источником гава д м  Ленин

града явятся горючие сланцы, месторо
ждения которых тянутся вдоль всего южно
го побережья Финского залива до Чудско
го озера. Запасы сланцев определяются 
здесь в миллиарды тонн. Особенно богата 
ими Эстонская ССР, северное побережье 
которой является центром сланце-химиче
ской промышленности республики. Здесь, г

иовом городе, Кохтла-Ярве, выросшем за 
годы советской вларти, создается крупный 
сланцеперегонный -'завод. На этом заводе 
будет рождаться высококалорийный газ, 
который по 240-километровому трубопро
воду пойдет в квартиры ленинградцев.

Строительство первой очереди газопро
вода Кохтла-Ярве —  Ленинград находит
ся в стадии предпускового периода. В на
стоящее время идет продувка газоігровода. 
Строители его обязались дать газ Ленин
граду к  31-й  годовщине Великого Октября.

В этом году к празднику Великой 
Октябрьской Социалистической революции 
обязались дать газ столице Советской 
Украины строители газопровода Дашава—  
Киев. В первую очередь будут газифици
рованы 2 0  тысяч квартир. При дальней
шей газификации Киева газ получат

Обсуждение докладов комиссии по атомной
энергии

П А Р И Ж , 30 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня Политический комитет 
Генеральной Ассамблеи приступил к рас
смотрению первого вопроса повестки дня: 
«Доклады  комиссии по атомной энергии».

Этой комиссии, созданной решением А с
самблеи от 24 января 1946 года, было по
ручено разработэть конкретные предлож е
ния о0 организации контроля над атомной 
энергией и об и з’ятии атомного оружия из 
национальных вооружений. Комиссия 
долж на была представлять свои доклады  
Совету Безопасности. За 22 месяца рабо
ты комиссия и ее  комитеты провели более 
200 заседаний. Комиссия представила С о
вету Безопасности три доклада. Однако она 
не смогла притти к согласованным реш е
ниям, и ее последний доклад  начинается 
словами: «Комиссия по атомной энергии 
сообщает, что она зашла в тупик».

В срыве работы комиссии повинно ее
еще 6 0  ты сяч  кваргир, а  такж е значи- англо-американское большинство, которое 
тельн ая часть киевских предприятий, об- решительно сопротивлялось советским
ш ественпы х и коммунально-бытовых уч-1 предложениям о  заключении конвенции о  
рождений. | запрещении атомного оружия, об уничто-

Киов будет получать природный газ ■ женин запасов атомных бомб и об устано- 
прикарпатских газовых месторождений і влении эффективного международного
Дашавы и Опары. Протяженность га
зопроводной трассы Дашава —  Киев рав
на 513 километрам. Она короче газопро
вода Саратов — Москва, но будет превос
ходить его по диаметру труб и по количе
ству транспортируемого газа.

В настоящее время заканчивается ук
ладка в траншеи труб на последнем уча
стке газопровода Фастов— Киев. И здесь, 
как и на других участках трассы, боль
шую помощь строителям оказывают мест
ные колхозники.

* •* *
Г *  0ВЕТСКИЙ АЛЬПИНИЗМ отпраздновал 

четверть века своего существова
ния. 25  лет назад большая группа аль
пинистов Грузии, поднявшаяся в послед
них числах августа на вершину Казбеги, 
положила начало массовому развитию со
ветского альпинизма. С тех пор из года в 
год все большее развитие получал аль
пинистский спорт в нашей стране, росли 
ряды советских альпинистов. Достаточно 
сказать, что за один только 1935 год на 
Эльбрус поднялось 2 .016  альпинистов. 
Каждое лето на Кавказе, Памире, Тянь- 
Шане, Алтае спортивные лагери принима
ют десятки тысяч альпинистов.

Массовый советский альпинизм изве
стен своими рекордами. Наши альпини
сты занимают первое место в мире по 
числу восхождений на вершины, превы
шающие 7 тысяч метров над уровнем 
моря, в том числе на высшую точку со
ветской земли —  пик Сталина на Памире 
(7 .495  метров).

Большую роль играет советский альпи
низм в исследованиях природных богатств 
страны, в изучении высокогорных обла
стей, в нанесении на карты новых троп, 
перевалов, в прокладке новых путей.

Свое спортивное мастерство советские 
альпинисты успешно использовали в Оте
чественной войне, они совершили немало 
замечательных походов в горах Кавказа, 
на Карпатах, в Альпах.

Вступив во вторую четверть века свое
го существования, советский альпинизм 
вписывает в свою историю новые дости
жения. Наиболее ярким из этих дости
жений является восхождение на верши
ну Казбеги 502 физкультурников и физ
культурниц Грувин, совершенное 25 сен
тября в честь 25-летия советского аль
пинизма ж 30-летия ленинско-сталинского 
комсомола.

Блестящей победой завершился также 
штурм вершины пика Кагановича, вы
сотою в 6 .615  метров, в труднодоступной 
части Памира, проведенный семью совет
скими альпинистами— работниками авиа
ционной промышленности. Преодолевая 
крутые, местами почти отвесные снеж
ные ж ледяные склоны, они, начав штурм 
27 августа, вечером 30  августа вступили 
на вершину пика, где ю  них никто ш  
бывал, и водрузили там красный флаг.

контроля в рамках Совета Безопасности. 
В противовес этим предложениям амери
канская делегация выдвигала пресловутый 
план Баруха. Этот план предусматривает 
учреждение меж дународного органа, в ко
тором командные позиции были бы сохра
нены за США и который стал бы соб
ственником предприятий, занятых произ
водством атомной энергии, и получил бы 
полную и неограниченную возможность 
бесконтрольного вмешательства в хозяй
ственную жизнь и внутренние дела лю 
бой страны. Характерно, что американский 
план предусматривает, главным образом, 
установление контроля над добычей сьгоья, 
однайо не дает возможности установить 
эффективный контроль над самим атомным 
производством, стрем ясь сохранить моно
полию в этом деле  за Соединенными Ш та
тами.

Под давлением делегации США комис
сия приняла в мае этого года решение о 
прекращении своей работы. Ее доклад  был 
обсуж ден в Совете Безопасности.

Д елегации СССР и Украины при этом воз
ражали против прекращения работы комис
сии и настаивали на продолжении ее дея
тельности. Они возражали такж е против 
предложения англо-американского большин
ства о  передаче данного вопроса на рас
смотрение Генеральной Ассамблеи.

Не было никаких оснований считать, что 
если в ходе переговоров в атомной комис
сии встретились затруднения по вопросу 
об установлении международного контроля 
над атомной энергией, то эти затруднения 
исчезнут в Генеральной Ассамблее. Одна
ко англо-американское большинство при
няло решение о передаче докладов етом- 
ной комиссии на рассмотрение Ассамблеи.

Общие прения по докладам  комиссии 
открылись сегодня в Политическом коми
тете выступлением канадского делегата 
генерала Макнотона, который в атомной 
комиссии и в С овете Безопасности прило
жил немало усилий для того, чтобы вос
препятствовать принятию советских пред
ложений И добиться принятия плана Бару
ха. Повторив свои обычные нападки на д е 
легации СС С Р и Украины, отказавш иеся 
подчиниться диктату англо-американского 
большинства, М а квотой откровенно выска- 
вал цель, ради которой доклады  атомной 
комиссии вынесены на рассмотрение Гене
ральной Ассамблеи. Заявив, что теперь 
предложении большинства атомной комис
сии будут «испытаны на более широкой 
арене», он дал понять, что авторы амери
канского плана намерены подкрепить свои 
позиция ещ е более широким арифметиче
ским большинством и оказать, таким обра
зом, новое давление на «меньшинство».

Запугивая делегатов, М акнотов широко 
рекламировал атомную бомбу, как самое 
страшное оружие, многозначительно заяв
ляя, что в будущем «результат взрыва мо
ж ет быть значительно улучшен» и что 
«средства для полного разрушения циви
лизации имеются налицо».

Выступая против советских предложений 
по поводу заклю чения конвенции о запре
щении атомного оружия, М акнотон не 
остановился перед прямым извращением 
фактов, заявив, будто бы Советский Союз 
предлагал ограничиться лишь заттрещеня-

Турецкие „американцы а

В «Литературной газете» напечатана ста
т ья  под заголовком «Турецкие инквизиторы 
с у д я т  науку». Н иже мы приводим эту 
статью .

Реж им гнета, произвола, мракобесия
такова современная Турция. Недаром д а 
ж е  с трибуны м еджлиса црозвучало срав
нение нынешних порядков с мрачными 
временами Оттоманской империи.

Н е довольствуясь свирепым подавлением 
политической оппозиции и диким пресле
дованием прогрессивной прессы, турецкая 
реакция яростно ополчилась такж е против 
науки и ее служ ителей. В последние годы 
из турецких высших школ было изгнано 
немало преподавателей, заподозренных в 
«крамольных идеях». _____

Ещ е не так  давно эта чистка ировод»- 
л а с ь  под предлогами, якобы не касаю щ и
м ися самой научной деятельности. У воль
няемым вменяли в вину их «неблагона
деж ность»: политические взгляды , общ е
ние с  «подозрительными» кругами, чтение 
передовых г а зе т . '  Н о  власти предержащ ие 
реш или этим не ограничиваться. Они При
знали  преступными сами науки. Именно 
науки посажены »а скаіяью подсудимых 
в турецкой столице на громком процессе 
одного профессора и двух доцентов анкар- 
еко го  ун-ивеосвтета.

Н ачало этого «дела» относится к весне 
прош лого года. П равящ ая клика уж е давно 
точила зубы на университеты, о б ’явлениые 
ею  «рассадниками коммунизма». Предпо
читая, однако, в данном случае оставаться 
в тени, она инсценировала «возмущение» 
анкарских студентов. Н есколько  десятков 
и з них по наущению свыш е обратились к 
властям  с  требованием привлечь к о твет
ственности «недостойных преподавателей», 
сею щ их в своих лекциях «красные сем е
на». Речь шла о  профессорах П ертев Н аи
ли Бората* и М узафер ПІериф, а такж е 
о  доцентах Н уерет Хизнр, Н иязи Беркес и 
Б ехи дж е Боран — одной из немногих ту 
рецких женщин, удостоенных научного 
звания И хотя десятки других студентов 
выступили с письмом в защиту пресле
дуем ы х ученых, называя их гордостью  ту 
рецкой науки, полни,ейско - следственная 
маш ина бы ла со всей поспешностью при

ведена в действие. В университет напра
вили специальную  комиссию для  рассле 
доваявя.

Университетский оовет, убедившись в
совершенной вздорности обвинений, отка
зался пож ертвовать профессорами, неугод
ными правящ им кругам. И тогда в ход бы
ло пущ ено новое средство. В конце прош
лого года невидимая рука организовала 
бурные студенческие «волнения» в Анкаре. 
Толпа бесчинствующих хулиганов ворва
лась в университетские здания, разгроми
ла кабинет ректора Каясу, разорвала в 
клочки находившиеся там бумаги. Вся 
эта не горня была спровоцирована столь 
грубо, что не оставляла сомнения в под
стрекательстве свыше. Д аж е  анкарский 
губернатор в опубликованном им официаль
ном сообщ ения заявлял: «Полиция устано
вила участие в демонстрации элементов, 
не имеющих никакого касателіхггва к уни
верситету».

Однако губернатор, не осведомленный о 
подоплеке этой провокации, попал впросак. 
На сей раз реакция добилась своего. К о
миссия по народному образованию мед
жлиса одобрила «движение турецкой мо
лодежи против коммунизма», выразившееся 
в разгроме ректорского кабинета. Н апу
ганный университетский совет больш е не 
осмелился сопротивляться. Он вынес ре
шение о  «временном исключении» и з пре
подавательского состава профессора Бора- 
тав н доцентов Беркес н Бехидж е Боран. 
О том, в какой атмосфере принималось 
это решение, можно судить по напечатан
ному в газете «Джумхуриет* письму про
грессивного американского профессора 
Пратта, находившегося в тот момент в 
Турции. П ротестуя против преследования 
профессоров, Пратт писал, что все встре
чавшиеся с ним университетские деятели 
«боялись выраж ать свои убеждения».

Вслед за этим заработал судебный меха
низм. А нкарская прокуратура, снискавшая 
себе печальную славу многими «подвига
ми», в том  числе сфабрикованным ею под 
диктовку гитлеровцев пресловутым делом 
о  «покушении* на фон Папена, усердно 
принялась выполнять данное ей свыше 
задание. Ошельмованные, выкинутые из 
университета, подвергающиеся возмути

тельной травле, три видных турецких 
ученых очутились на скамье подсудимых. 
В чем ж е их «вина»? Какие «страшные 
преступления» они совершили? Об этом 
можно судить из опубликованных в газе
тах отчетов о  судебном разбирательстве.

П еред судом —  «свидетель» обвинения 
Ю ксель. Он заявляет:

— Профессор Бор агав прививал сту
дентам мятежный дух; доцент Б еркес фи
ксировал их внимание аа  философах-мате
риалистах и в прениях по вопросу о  духе 
и материи отдавал предпочтение послед
ней...

О не менее «жутких» проступках пове
ствует и студентка  Эткин. По ее словам, 
Боран расхваливала «Капитал» М аркса, в 
котором, если верить свидетельнице, гово
рится о  «чудесном острове, являющемся 
раем и населенном счастливыми людьми».

Но вот очередь доходит до одного из 
наиболее важных свидетелей — Меджагги 
А кдера. Э то уж е не невежественный 
студент, это человек, сам щеголяю щий 
званием профессора. К чему ж е  сводятся 
его  обвинения? О казы вается, подсудимые 
«об’яснялн исторические события турецко
го прош лого экономическими причинами и 
преподносили их студентам в аспекте клас
совой борьбы». Особенно напирал «почтен
ный» профессор Акдер на то, что в «ауди
ториях часто произносилось слово «бур
жуазия»...

М ожно не останавливаться на других 
перипетиях судебного разбирательства. 
Уже из приведенных выше фактов ясно, 
за что именно судят видных представите
лей турецкой науки. То, что происходит 
в анкарском «дворце правосудия», возвра
щ ает нас к средневековым процессам над 
учеными, осмеливавш имися утверждать 
движ ение земли, бесконечность миров и 
материалистическое происхождение все
ленной.

Наука страшна для турецких реакцион
ных мракобесов, ибо несет приговор их 
затхлому режиму. Они хотят заж ать ей 
рот, заковать ее в цепи, заточить ее в 
темницу. Но это не в их силах. Они спо
собны лиш ь вызвать презрение всего пе
редового человечества!

^  В. СТАМ БУЛО В.

ем атомного оружия. Попутно канадский
делегат сделал одно откровенное призна
ние. Возражая против советских предлож е
ний, он заявил, что если бы они были при
няты, то «сократилась бы военная мощь 
США, обладающих сейчас достаточным 
запасом атомных бомб для атомной войны». 
Тем, кто копит атомные бомбы, отнюдь 
не хочется с ними расставаться.

Канадский делегат роздал членам коми
тета свой проект резолюции, почти дослов
но повторяющий резолюцию, предлагав
шуюся в Совете Безопасности представите
лем США при обсуждении доклада атом
ной комиссии. Эта резолюция, сводящ аяся 
к одобрению американского плана, под
держанного большинством членов атомной 
комиссии, не была принята Советом Без
опасности, поскольку делегация СССР го
лосовала против этого плана. Теперь по
борники американского плана хотят полу
чить одобрение его большинством Гене
ральной Ассамблеи.

Д елегат США Остин, выступивший после 
Макнотона, откровенно подтвердил это  на
мерение, В своей речи он всячески рекла
мировал план Баруха н пытался представить 
дело таким образом, будто бы правитель
ство Соединенных Ш татов стремится к уста
новлению международного контроля над 
атомной энергией. Явно рассчитывая на не
осведомленность своих слушателей, Остин 
утверж дал, что план Баруха предусматри
вает немедленное установление контроля 
не только над добычей атомного сырья, но 
и над производством атомной энергии. 
М еж ду тем известно, что во втором докла
д е  комиссии по атомной энергии, излагаю 
щем американскую позицию, прямо гово
рится, что международный контроль дол
жен быть начат с контроля над добычей 
урана и тория. Предлож ения англо-амери
канского большинства комиссии предусмат
ривает, что запроектированный американ
цами международный орган долж ен стать 
«единственным собственником всего исход
ного материала», что он долж ен устана
вливать «мировые квоты добычи» атомного 
сырья для отдельных стран и т. д . В то  ж е 
время эти предложения предусматривают, 
что международный орган долж ен выда
вать государствам и отдельным лицам ли
цензии на эксттлозтацию рафинировочных 
заводов, установок, служащ их для исполь
зования ядеоного горючего н основных ве
щ еств и т. д.

Характерно, что предложения англо-аме
риканского большинства предусматривают 
весьма широкую свободу действий д л я  вла
дельца лицензий, который долж ен предста
влять международному органу «отчеты 
периодически или по запросу».

Все это не оставляет сомнения в том, 
что правительство СШ А ж елает при помо
щи запроектированного им международного 
органа, где оно надеется на свое боль
шинство, наложить свою руку на источни
ки атомного сырья -в других странах и в 
то  ж е время сохранить свои атомные пред
приятия.

Заслуж ивает быть отмеченным и то, что 
американский делегат счел нужным под
черкнуть, что в  запроектированном планом 
Баруха международном органе не долж ен 
применяться принцип единогласия великих 
держав. Т ут ж е  делегат США повторил 
излюбленный мотив американских диплома
тов о  необходимости отказа от  нацио
нального суверенитета. Он лицемерно зая 
вил, будто бы Соединенные Ш таты готовы 
урезать свой суверенитет в пользу меж ду
народного органа, в то время как  в 
действительности сам этот «международ
ный орган» задуман как американские ор
ган, как орудие вмешательства Соединен
ных Ш татов во внутренние дела других 
гооѵдарств.

ГІосле выступления делегата США слово 
взял делегат Сальвадора. Заявив, что он 
не подготовился к участию в прениях, 
представитель Сальвадора в общей форме 
поддерж ал американский план и призвал 
других делегатов принять участие в пре
ниях, чтобы не сложилось впечатление об 
отсутствии у них интереса к рассматривае
мому вопросу.

Однако слова н ж т о  не просил.
Представитель Аргентины Арсе выкрик - 

пул: «Не будем  терять временя! Н адо голо
совать!»

Председательствую щ ий Спаэк, эйявив, 
что никто не записывается на участие в 
прениях, поставил вопрос о прекращении
дискуссии.

Эта попытка замять обсуждение вопроса 
о контроле над атомной энергией, ограни
чившись механическим одобрением амери
канского плана, и уйти, таким образом, от 
разоблачения подлинного . сущ ества этого 
плана, не удалась.

Глава советской делегация А. Я. Вышин
ский сорвал эту попытку. Напомнив, что 
канадская делегация только-что роздал? 
проект резолюции, требующий предвари
тельного изучения, и что этот проект к то
му же распространен лишь на английском 
языке, Вышинский окапал: «П реж де чем
делать поспешные заклю чения о  том, что 
прения нужно считать законченными, хотя 
они только-что начались, необходимо дать 
возможность делегатам ознакомиться с 
проектом резолюции. Я предлагаю раздать 
эту резолюцию не только на английском, 
но и на русском и других языках, являю
щихся официальными языками, принятыми 
нашей организацией, и после этого продол
ж ать прения, которые не могут, естествен
но, быть оборваны в таком молниеносном 
порядке. Советская делегация не может 
согласиться с кавалерийскими скачками 
при рассмотрении столь важного вопроса*.

Против предложений Вышинского никто 
не мог возразить. Заседание было прекра
щено с  тем, чтобы продолжить обсуж де
ние докладов комиссии по атомной энергии 
завтра.

Разоблачение плана противников запрета 
атомного оружия

Советская делегация вскрыла подлинное существо 
американской политики в вопросе организации 

контроля над атомной энергией
П А РИ Ж , 1 октября. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодняшнее утреннее заседание 
П олитического комитета Генеральной Ас
самблеи открылось в атмосфере всеобщего 
интереса к ожидавш емуся выступлению гла. 
вы советской делегации А. Я. Вышинского.

Хотя заправилы англо - американского 
блока уверены, что послушное им боль
шинство одобрит американский план, пред
усматривающий срыв запрета атомного 
оружия, они не в  состоянии скрыть своего 
беспокойства по поводу того, что совет
ская делегация сумеет разоблачить с три
буны Ассамблеи подлинное сущ ество их 
плана. Это беспокойство нашло сегодня 
свое отражение в злобных выпадах про
тив советской делегации со стороны та
кта гаѳет, как «Об», ревностно вы служ и
вающихся перед своими вашингтонскими по
кровителями.

Яркая я  страстная, сильная своей убий
ственной для поджигателей войны логикой, 
прекрасно аргументированная речь главы 
советской делегации показала, что эти опа
сения были вполне обоснованы. Советская 
делегация разоблачила перед всем миром 
подлинные целя политики СШ А в вопро
се об атомном оружии.

Напомнив о том, что решение Генераль
ной Ассамблеи от 24 января 1946 г. об 
учреждении комиссии для  рассмотрения 
проблем, возникших в связи с открытием 
атомной энергии, и решение Генеральной 
Ассамблеи от 14 декабря того же года о 
принципах, определяю щ их общее регулиро
вание и сокращ ение вооружений, остались 
на бумаге, Вышинский показал, что это 
произошло по вине группы государств, воз
главляемой Соединенными Штатами.

Советский делегат  привел факты, дока
зывающие, что правительство США систе
матически отклоняло все предложения, 
имевшие целью запрещение производств? 
атомного оружия, что ж е касается так  на
зываемого американского плана междуна
родного контроля, то  он находится в пол
ном противоречии с известными решениями 
Генеральиой Ассамблеи.

— П редлож ение о том, — сказал  Вы
шинский, — чтобы сначала учредить ме
ждународный орган контроля над атомной 
энергией, а затем уже начать договари
ваться о  запрещения атомного оружия, к 
чему в  сущ ности и сводится весь т. н. 
американский план, уже само по себе раз
облачает действительные цели и намере
ния авторов этого предложения. Такая 
позиция американских представителей в 
этом вопросе означает не что иное* как 
попытку разговорами об учреждении конт
роля над атомной энергией, без того, что
бы было запрещено атомное оружие, при
крыть нежелание вообще иметь какой бы 

Ѵо ни было контроль, который обеспечил бы 
использование атомной энергии лишь в 
мирных целях.

Отметив, что международный орган по 
контролю над атомной энергией по плаву 
СШ А мыслится как некий международный 
монопольный атомный сверхтрест, в  кото
ром Соединенные Ш таты  надеются иметь 
послушное большинство, Вышинский пока
зал, насколько лицемерны рассуждения аме
риканских представителей на тему о  том, 
что все государства должны «поступить
ся своим суверенитетом» в пользу этого 
органа.

Вышинский напомнил, что англо - амери
канское большинство Генеральной Ас
самблея не пожелало пойти навстречу 
меньшинству даж е в  таком малом вопро
се, как вопрос о  формировании рабочего 
аппарата комитетов Генеральной Ассамблеи. 
Все кандидатуры представителей стран Во
сточной Европы были забаллотированы, а 
представители некоторых государств, при
надлежащ их к англо - американскому боль- 
пшнству, были проведены на руководящие 
посты одновременно в нескольких комите
тах.

—  Равве это  ве заговор большинства 
против меньшинства? — спросил Вышин
ский. — И если даж е в таком малом во
просе мы встретились со  столь грубым на
рушением прав меньшинства, то где га
рантия, что в вашем так  называемом ме
ждународном органе не будут выноситься 
решения, направленные к тому, чтобы свя
зать меньшинство и  бросить его связан
ным под ноги больш инству? Так называе
мый «жесткий курс» большинства неправ
лен к тому, чтобы надавить коленом на 
грудь меньшинства и взять его  за горло. 
Но это  не удастся. Грудь у нас сильная 
и крепкая.

Напомнив, что делегация США в атом
ной комиссии и в Совете Безопасности 
упорно отклоняла все предложения о за
прещении атомного оруж ия и уничтожении 
сущ ествую щ их запасов атомных бомб, Вы
шинский сказал, что, сохраняя атомное ору

жие, США теш ат себя надеждами и ИЛЛЮ
ЗИЯ ми о  том, что они до сих пор являют- 
;я  монополистами в области атомной энер
гии. Во власти таких иллюзий сейчас еще 
находится немало политических деятелей 
США. В частности, кандидат на пост пре
зидента от  республиканской партии Дьюи 
заявил в своей речи, произнесенной на 
этих днях в Фениксе, что Соединенным 
Штатам принадлежит якобы исклю читель
ная монополия на атомные секреты.

Нападая на СССР, он откровенно при
знал: «Наши мысли об атомной энергии 
сосредоточивались, главным образом, на 
ее использовании для военных целей». Пре
зидент США Трумэн, выразив свое удо
влетворение результатами испытания новых 
«усовершенствованных» образцов атомной 
бомбы в Эниветоке, одобрил планы амери
канской атомной комиссии в  отношении ме
роприятий, направленных на дальнейшее 
развитие атомного оружия. П редседатель 
ч томного комитета СШ А Лилиенталь зая
вил, что СШ А хотят продлить монополию 
на атомные секреты «так долго, как толь
ко возможно».

Вышинский" отметил, что это заявление 
Лилиенталя служ ит в значительной степе
ни ответом и на недоумение, которое вы
разил американский делегат Остин по по
воду замечания советской делегации о  том, 
что американский план вовсе не прини
мает во внимание распространения меж ду
народного контроля на промышленное про
изводство атомной энергии.

Приведя ряд вы держек иэ докладов атом
ной комиссии, Вышинский показал, что этот 
американский план стремится лишь обеспе
чить контроль над мировыми запасами ис
ходных материалов, то-есть, главным обра
зом, урана и тория, для получения атом- 
чой энергии.

Советский делегат разоблачил лживую  
версию о том, будто бы предложения Со
ветского Союза не предусматривают уста
новления международного контроля над 
атомной энергией. Он напомнил, что еще 
в октябре 1946 года Генералиссимус 
И. В. Сталин, отвечая на вопрос корреспон
дента агентства Ю найтед пресс, вы сказал
ся за установление строгого и эффектив
ного международного контроля. Именно 
создание такого международного контроля 
и предусматривают советские предложения 
Напомнив об их содержании, Вышинский 
подчеркнул, что они обеспечивают соблю
дение строжайш его запрета использования 
атомной энергии для  военных целей, в то 
время как американский план предоставляет 
г. н. международному контрольному орга
ну право производить исследования по ис
пользованию атомной энергии в разруши
тельных целях, о  чем прямо говорится в 
докладе атомной комиссии.

Советский делегат отметил, что так ая  по
становка вопроса является прямым издева
тельством над решениями Генеральной А с
самблеи, предусматривающими подготовку 
предложений о запрещении атомного ору
жия.

Сопротивление запрещению атомного ору
жия, сказал Вышинский, и бешеная гонка 
атомного вооружения в США. разоблачают 
полностью намерения правящих кругов 
США. Они возлагаю т на атомную бомбу 
свою последнюю надежду, строя агрессив
ные планы с иллюзиями на их выполне
ние даж е при таких обстоятельствах, когда 
весь иарод или подавляю щая часть наро
да нападающей страны — против войны, 
против затеваемой реакционной верхушкой 
военной агрессии.’

В заключение глава советской делегации 
решительно высказался против предложен
ной канадской делегацией резолю ции в  
против рекомендаций большинства атомной 
комиссии о прекращении ее работы. Он 
охарактеризовал эти предложения как ка
питулянтские, против которых долж ны  воз
раж ать все искренние друзья и поборни
ки мира и безопасности народов.

Речь главы советской делегация была 
выслушана присутствующими с  напряжен
ным вниманием и произвела огромное впе
чатление.

В журналистских кругах отмечают, что 
делегации США будет весьма нелегко оп
ровергнуть доводы, приведенные Вышин
ским, и что она, по всей вероятности, 
предпочтет ускорить окончание дискуссии, 
чтобы побыстрее провести механическим 
большинством канадскую  резолюцию, со
держащую одобрение американского плана.

На утреннем заседании Политического ко
митета представитель Сирии внес поправ
ку к канадской резолюции, предложив, 
чтобы атомная комиссия продолж ила свою 
работу и разработала на основе американ
ского плана проект соглаш ения о созда
нии международного органа, на учреждении 
которого настаивает правительство Соеди
ненных Ш татов.

В Комитете по экономическим и 
финансовым вопросам

П А Р И Ж , 1 октября. (Спец. корр. ТАСС). 
Сегодня в Комитете по экономическим и 
финансовым вопросам состоялись выборы 
председателя и докладчика. Заместителем 
председателя избран делегат Белоруссии 
Смоляр. На нынешней сессии это первый 
случай, когда представитель стран Восточ
ной Европы избирается на руководящий 
пост в рабочем аппарате комитета.

В ж урналистских кругах связывают дан
ный случай с тем, что глава советской

делегации Вышинский, выступая в Поли- 
тическом комитете, показал, что англо- 
американское большинство, грубо нарушая 
права меньшинства, пытается не допустить 
представителей СССР и стран народной д е
мократии на руководящ ие посты в органах 
Генеральной Ассамблеи.

Докладчиком комитета избран делегат 
Норвегии Финн Мое.

Комитет утвердил повестку дня и поря
д о к  рассмотрения вопросов.

Заявление Исполкома английской компартии
ЛОНДОН, 29 сентября. (ТАСС). Исігол- плотные элементы, 

нательный комитет английской ком пар- Гитлера у власти /
тии в специальном заявлении призывает Советский Союз борется за единую
английский народ потребовать от ан- демократическую Германию, что в интс-
глийекого правительства обсуждения со
ветских предложений о сокращении во
оружений и запрещении атомного ору
жия. Подчеркнув, что судьба мира или 
войны находится в руках народов, ис
полком английской компартии заявляет, 
что советские предложения открывают 
путь к безопасности.

Западные державы, говорится далее в 
заявлении, прервали переговоры о Берли
не. Они создают западно-германское го
сударство, опирающееся ка те же реазь-

ресах всех народов, желающих мира.
Н ате  правительство ведет агрессив

ную войну против малайского народа. 
Американские сверхмощные «летающие 
крепости» захватили Англию. Паша 
страна продается американскому импе
риализму в качестве базы для будущей 
войны против социализма в Европе.

Эта преступная военная политика 
подрыва» экономическое восстановление 
страны. Она означает выбрасывание на 
■ветер всех ресурсов, накопленных в ре
зультате напряженных усилий рабочих.

Уровень жизни снижается, в то время 
как производство вооружений растет.
Вооружения обходятся каждой рабочей
семье, состоящей из пяти человек, в 70 
фунтов стерлингов ежегодно или в
1 фунт и 7 ппіллингов еженедельно. Но
вый план вооружений приведет к еще 
большим жертвам, большим лишениям и 
к повышению налогов и пеп.

Настойчиво призывая к развертыванию 
во всей Англии кампании за поддержку 
требований об изменении нынешней 
внешней и внутренней политики испол
нительный комитет компартии Англии
призывает не терять времени и «об’еди
ниться для разгрома поджигателей войны»,.



Навстречу 

30-летию  ВЛ КС М
В ответ на призыв молодежи 

завода имени Кирова
ЗЕСТАФОНИ. (Наш корр.). Молодые 

лектора Зестафонского райкома комсомо
ла Георгий Читапава, Павел Бикпаволп- 
дэе, Давид Бедианпдзс, Александр Г ан у -. 
грава прочитали в городских и сельских 
комсомольских организациях лекции: «Со-1 
ветский патриотизм», «Славный путь 
леиіпгсгсо-стал и некого комсомола», «Ленин 
и Сталин о коммунистическом' воспитании ! 
молодежи», «Ленин и Сталин ,о методе ра- ■ 
боты над книгой». В 11 комсомольских; 
организациях района идет подготовка к | 
теоретической конференции, на которой 
сделают доклады комсомольские активисты.

В клубах, библиотеках, красных угол-1 
ках предприятий и колхозов открыты вы
ставки литературы о героической истории 
комсомола.

Поддерживая почин молодых патриотов 
Гбилисского станкостроительного зазода | 
имени Кирова, молодежь Зестафонского 

вода ферросплавов обязалась к 29 ок
тября выплавить сверх плана 1.500 тонн 
еталла, сэкономить 7 .2 0 0 .0 0 0  киловатт- 
асов электроэнергии и па 332 .000  руб- 
ей сырьевых материалов.

115 комсомольцев и молодых рабочих 
ш и л и  выполнить к  праздпичпъгм дням 
вой годовые нормы.

Началось соревнование колхозной моло- 
ежи. Комсомольцы сел Твришт. Цхра- 
каро. Меоре Пвпрп п Кведа Сакаре вы- 

тутгили инициаторами борьбы за об раз по
тто уборку обильного урожая винограда.

Подарок школьников
КУТАИСИ. (Наш норр.). В комсомоль- 

кнх организациях школ Кутаиси гтрове- 
ены беседы и доклады о воспитании мо- 
одежи, славном пути лснинско-сталин- 
кого комсомола. Вышли специальные но- 
Іера стенных газет, посвященные знаме- 
ательной годовщине>

Комсомольцы 1-й женской и 2-й муж- 
гой средних школ готовят альбомы, от- 
іжатотпе участие комсомола в социали- 
пческом строительстве и в Отсчеств-ен- 
й войне.
Комсомольский комитет педагогического 

.статута организует теоретическую коп- 
'ренпито, на которой будет прочитано 
-и доклада: «Ленинский комсомол в

«ажданокой войне», «Великая Отече- 
гвешіая война и советская молодежь», 
Комсомол в борьбе за социалистическое 
гроительство».

В городской публичной библиотеке от
рыта выставка на тему: «Героическая
стория комсомола». Такую же выставку 
уговнт городской Дом пионеров и школь- 
тков.

Важная задана учителя-биолога
На республиканском совещании преподавателей 

естественных наук

Произведения молодых 
художников Грузии

М олодые живописцы, рисовальщики и 
скульпторы Грузии принимают деятельное 
8 частие в юбилейной художественной вы
ставке «Тридцать лет  ВЛКСМ », открываю
щ ейся в Москве. Закончен отбор их работ, 

ский стипендиат тов. К вития выстав- 
ет большое полотно «Лаврентий Павлович 
рия в Колхиде». Интересна картина ху- 
жника Габиташвили «Комсомольцы на 

:е». Этери Какабадзе выставляет 
’льптуру «Комсомолка».

На выставке будет экспонироваться фраг- 
нт плафона Чиатурского драматического 

та котором изображен праздник 
еды работы худож ника Стуруа. Моло- 
художники отправляют в М оскву два- 

ать своих работ.

Молодежь строит 
спортивную площадку

СУХУМИ. (Наш корр.). Комсомольцы и 
[лодеж ь Сухуми к 30-й годовщине ком- 
р о л а  решили построить своими силами 
Іскетбольную площ адку. На площадке 
[дут оборудованы трибуны на 500 зрите

ле

Пропаганда в школ о идей мичуринской 
биологии— важная задача. Вооружая уча
щихся полноценными знаниями, широко 
связывая обучение о жизнью, с практикой 
путем опытов и наблюдений, организуя 
самостоятельные работы школьников, пре
подаватели естественных наук воспиты
вают у молодежи желание стать активны
ми преобразователями природы.

Какие задачи выдвигаются в связи с 
этим перед преподавателями естественных 
наук? Какие выводы должны сделать они 
из итогов августовской сессии Всесоюзной 
академии с ел ьекох оз яйств етгпъгх наук им. 
В. И. Ленина?

Обсуждению этих вопросов было посвя
щено состоявшееся на-днях республикан
ское совещание преподавателей естествен
ных наук в средних школах, педагогиче
ских училищах и институтах Грузии.

С глубоким вниманием слушали собрав
шиеся доклад действительного члена Ака
демии наук Грузинской ООР тов. Н. Ке- 
цховели об итогах работы сессии Всесоюз-: 
ной академии сельскохозяйственных паук, 
о выводах, которые должно сделать совет
ское учительство из этих итогов.

Так же внимательно были выслушаны 
и другаѳ доклады: работников Министер
ства просвещения тт. Э. Васадзе и М. Но- 
задзѳ —  «Основные вопросы преподавания 
мичуринской биологии в средней школе» и 
«Сг.язь преподавания биологии с практи
кой сельского хозяйства», а также доклад 
заместителя директора агробиостаниии тов. 
М. Гогичайпгвнли —  «0 работе с юными 
натуралистами».

Оживленный обмен миснняім н , развер
нувшийся после докладов, показал, как 
глубоко интересуют учительство практи
ческие вопросы преподавания в школе 
оспов советской творческой мичуринской 
пауки.

Одним из основных моментов, на кото
рых было сосредоточено внимание участ
ников совещания, являлся вопрос о несо
вершенстве школьных программ и учебни
ков по естественно-научным диепдшлипам. 

Преподаватели биологии тт. Варламншви- !

встской биологической науки. Во мнопіх 
піколах на уроках ботаники, зоологии, дар
винизма освещались успехи социалистиче
ского сельского хозяйства. проводились 
ученические конференции, вечера, посвя
щенные достижениям советской биологи
ческой науки, велась деятельпал работа 
на пришкольных участках. К сожалению, 
па совещании этот опыт не нашел доста
точного освещения. И в докладах, и в 
выступлениях с мест работа передовых 
у ч ител ей-биологов отмечалась вскользь, 
методы, приемы их не были до конца рас
крыты.

Участники совещания совершенно спра
ведливо выдвигали вопрос о том, что в 
связи с новыми задачами, стоящими перед 
школой, необходима база для практических 
работ учащихся. При каждой школе дол
жен быть пришкольный участок, живой 
уголок. Необходимо усилить методическую 
помощь учителю во всех вопросах, свя
занных с организацией работ на при
школьном участке.
. Центральным на совещании был вопрос 
о роли педагога-биолога в школе. И со
вершенно правилен вывод участников со
вещания о первоочередности задач идей
ного вооружения учителя.

Участник совещания тов. Кутелия под
черкнул, что решение задач, поставленных 
сейчас перед учителями-биологами, воз
можно только при условии, если все опн 
будут неустанно овладевать теорией мар
ксизма-ленинизма, материалистической фи
лософией.

—  Каждый из нас. биологов, —  гово
рит директор 12-й тбилисской мужской 
средней школы тов. Картозия. —  должен 
тщательно ознакомиться с материалами 
сессии Академии сельскохозяйственных 
наук, сделать из них практические выво
ды, глубоко и всесторонне изучить теоре
тические труды и практику Мичурина, 
Лысенко и других выдающихся деятелей 
советской биологической науки.

Подготовка кадров педагогов-биологов 
должна привлечь к  себе самое серьезное 
внимание Министерства просвещения и

ли (2 0 -я  Фитхяяя н уж н ая ' и г а м ) .  Сама- овщеотвипгости. Учгаые советы
«гагам и (1 9 -я  і б ш о с ш  женская шло- Л ю т и ш  п ад ю о и п р ви п  вузов обя-
ла), Суламанидзе (Кутаисская мужская
средняя пгкола) и другие справедливо отме
чали, что программы отрывают теорию от 
практики, не пропагандируют достижений 
передовой биологической науки и ее созда
телей —  выдающихся советских ученых.

В программе по биологии учению 
Мичурина отводилось всего два часа, а в 
таком большом курсе, как «Основы дар
винизма», на ознакомление школьников с 
Пением Мичурина отведено лишь 6 часов. 
Вопрос • об изменчивости и  ее ролл в эво
люции сформулирован в школьной про
грамме таким образом, что допускает тол
кование этого понятия в духе реакцион
ного вейсманистского учения.

В учебнике по «Основам дарвинизма» 
совершенно не показано, что мичуринское 
учение представляет собой высший этап 
развития эволюционного учения.

Глава «Как возникают наследственные 
изменения» ориентирует читателя на слу
чайности в изменчивости организма, не
правильно противопоставляет неопределен
ную изменчивость — определенной, обхо
дит понятие вегетативной гибридизации.

Справедливой критике подверглись на 
совещании учебники зоологии (авторы —  
Метревели и Пачуашвили) и ботаники 
(автор —  Чубжгидзе), сухо и абстрактно 
излагающие материал, оторванные от 
практики сельского хозяйства, страдающие 
грубыми ошибками.

Несмотря на несовершенство программ и 
учебников, учителя средних школ Грузии 
провели определенную работу по пропаган
де мичуринского учения, достижений со-

затты коренным образом улучшить препода
вание биологических наук и подготовку 
кадров педагогов. Об этом говорили в своих 
выступлениях т. Папава— лектор Сталинир- 
ского педагогического института и т. Уча- 
пейптвили— лектор Батумского педагогиче
ского института. Декан биологического 
факультета Сухѵмското педагогического 
института тов. Шарапгадзе ознакомил со
вещание с первыми шагами, предприняты
ми в институте, по улучшению подготовки 
преподавателей биологии для средних школ. 
Проведен ряд докладов и семинарских заня
тий по основным вопросам мичуринской 
биологии, введены мичуринские чтения. 
Для преподавателей, окончивших институт, 
в ближайшее время будет проведена специ
альная конференция, имеющая целью вос
полнить пробелы в их знаниях, вызван
ные несовершенством существовавших до 
этого времени программ и  всей практики 
преподавания естественно-научных дис
циплин.

Два дня продолжалось совещание. Глу
боко и всесторонне обсуждались на нем 
задачи педагогов-биологов. И все же мно
гие вопросы не нашли на совещании сво
его полного освещения просто из-за не
достатка времени. Поэтому нужно признать 
совершенно справедливым предложение, 
высказанное многими участниками сове
щания:- чаще собираться для обсуждения 
вопросов преподавания биологической нау
ки в школе.

Республиканское совещание приняло ре
шение, намечающее ближайшие задачи 
преподавателей биологии в школах Грузии 
и пути разрешения этих задач.

Мичуринский сад в колхозе
ГОРИ. (Наш. спец. норр.). Колхоз

«Ахали мѳурне» селения Хидистави 
выделил 3,5 гектара земли для органи
зации опытно-показательного участка. 
Руководить им будет известный мичури
нец-садовод тов. В. Беставашвили.

Большую помощь в  организации этого 
участка оказывает государство. В этом 
году на строительство хозяйственных 
помещений и на закладку выведенных 
тов. Беставашвили мичуринских сортов 
персиков и винограда отпущено 30 .000  
рублей.

М аленький фельетон

Административный
восторг

Что требуется от руководителя, желаю
щего, как говорится, поднять порученное 
ему дело на должную высоту? Какие пути 
ведут к этой вергаипе? Есть ли средство, 
позволяющее взбежать на нес единым ма
хом?

Оказывается, есть. Самое простое, самое 
пемудрсное. И. как многие другие про
стые средства, оно долго пребывало в 
неизвестности.

Открытое совсем недавно, это средство,- 
по мысли его изобретателя, должно обога
тить практику. Все происходит буквально 
ла  глазах у публики. Раз! Два!— и «долж- 
пая высота» налицо.

Суть средства в... приказе. Требуется 
поднять дело? Пишите: «Приказываю под
нять дело». Пужпо его улучшить? Начер
тайте: «Предлагаю его улучшить».

Для дальнейшей рационализации этого 
способа можно заранее подготовить стан
дартные приказы вроде старинных пись
мовников с образцами писем «на все слу
чаи жизни». И тогда радетельному н а
чальнику останется утруждать себя 
только подписью.

В качестве одного из образцов можно 
порекомендовать приказ, составленный по
мощником по культурно - воспитательной 
работе директора ттсварчельской школы фа- 
брично - заводского обучения 29 тов. 
Каландил. Этот приказ и принес ему сла
ву изобретателя пового способа.

Задавшись целью поднять воспитатель
ную работу в школе, тов. Каландия, бы
стро реший эту задачу:

«1. Моему (?!) воспитателю тов. Чач- 
халия предлагаю с 8 часов утра до 4 
часов дня провести по всем группам 
воспитательную работу.

2. Моему воспитателю тов. Багату- 
рия предлагаю с 5 часов дня до 12 ча
сов ночи также провести воспитатель
ную работу по всем группам».

Вот и все. Учащиеся школы, таким об
разом, в течение 16 часов будут подверг
нуты воздействию воспитательной работы. 
Один час —  с четырех до пяти —  от
веден им для отдыха...

Щедринский градоначальник Беневолен
ский прославился своими законами вроде 
«всякий имеющий надобность утереть свой 
нос, —  да утрет», или «всякий да печет 
по праздникам пирога, не возбраняя себе 
таковое печение и в будни». По сей гра
доначальник творил в  силу «потребности в 
законодательстве», а иные современные 
авторы приказов преследуют определенную 
цель: прикрыть свою бездеятельность бу
мажкой, спрятаться за нее, заявить при 
случае:

—  Ведь я  же приказывал, я  предла
гал.

Обуреваемый административным востор
гом, тов. Каландия вместо настоящего жи
вого дела строчит бумажки. Напрасно! 
Сколько бы он ни писал приказов, сколь
ко бы ни адресовался к «моим воспита
телям», он не сможет уклониться от от
вета за то, что воспитательная работа в 
піколѳ поставлена из рук вон плохо, и 
именно по его вине.

А. С В И У РИ .

Автомашины в колхозах
СУХУМИ. (Наш корр.). В селах Абха

зии увеличивается число грузовых 
автомашин. Ими обзаводятся все новые 
и новые колхозы. В гаражах колхозов 
имени Ленина селения Окуми Гальево- 
го района и имени Сталина селения 
Лоселидзе Гагрского района стоят по 
3—4 автомашины.

В последнее время грузовые машины 
приобрели табаководческие колхозы имени 
XVII партс’езда селения Калдахвари 
Гагрского района, имени Шаумяна селе
ния Атара-Армянская Очамчирского рай
она, «Советская Абхазия» селения Шро- 
ма Сухумского района и другие. В бли
жайшее время автомашины получит 
большая группа табаководческих колхо
зов.

Музей кустарных промыслов

Источники накоплений
Заметки директора завода

I  В июле в  Свердловске состоялась кон-
ф ренция металлургов, в которой принима- 

Щ участие и представители Зестафонского 
фі рросилавиого завода имени Л. Берия.
I  Конференция в основном была посвяще
на вопросам повышения рентабельности 
м ллургических предприятий.

I Производственные коллективы, прод
л е н н ы е  па конференции, взяли ряд 

ательств, направленных в новому под’- 
производства, снижению себестоимости 

)дук.цш, росту накоплении.
■  Эти обязательства нашли свое отраже- 
а  е в письме участников конференции 
то лритцу Сталину.
■  Коллектив нашего завода взял па этом 

зещании следующие обязательства: дать
тле сверх плана 1 .500  топи высококаче- 

іеяных ферросплавов, снизить расход 
зктроэнергии на 4 процента, повысить 
и г а  одитс льность труда на 5 процентов 

| сэкономить от снижения себестоимости 
одукцип три миллиона рублей сверх 
ового плана.

[Осуществляя мероприятия, обоспечиваіо- 
вынолнеігаѳ взятых обязательств,

5од в  первый же месяц после совещания 
[нлся заметного улучшения основных 
разателей своей работы. План выпуска 
эдукщти за август был значительно пере
полнен. Производительность печей пере

рыта сверх взятых обязательств на 
процента. Особо ценно то, что произ- 

[дитольность печи, выплавляющей сили- 
-марганец по новой технологии, была 

гкрыта на 6,8 процента сверх взятых

обязательств. В течение августа в основ
ном цехѳ завода —  плавильном сэконом
лено сверх взятых обязательств 137.000  
киловатгчасов электроэнергии. Сэкономлено 
также 227 тонн марганцевой руды и 
55 тонн кокса. Себестоимость продукции 
снижена в этом цехе, но сравнению с 
1947 годом, на 27  процентов.

Убыточные в течение ряда лет сязлавы 
стали рентабельными. В результате завод 
дал государству за август 682 .000  рублей 
накоплений. Общие пакоплепия по заводу 
за 8 месяцев этого года составили 
2 .4 4 1 .0 0 0  рублей, экономия электроэнер
гии —  5 .4 9 7 .0 0 0  киловатгчасов, марган
цевой руды —  3 .5 0 0  тонн.

За счет экономии электроэнергии в пер
вой половине года было выпущено допол
нительно 754  тоішы ферросплавов. После 
совещания в Свердловске за  два месяца 
завод, экономя электроэнергию, дал допол
нительно 527 тонн ферросплавов.

Все это достигнуто благодаря внедрению 
новых прогрессивных норм выработки, 
улучшению технологических процессов, 
освоению более продуктивного электриче
ского режима печей и их работы на повы
шенной мощности.

Большую помощь в выполнении взятых 
обязательств оказывает заводу Грузэиерго. 
обеснечивпро со второй половины года 
6 ‘сперебойное снабжение электроэнергией.

На заводе довольно широко внедрено ис
пользование отходов производства, главным 
образом шлаков. Это памного удешевляет 
продукцию и дает дополнительные статьи

накоплений. Так, например, извлечение од
ной тонны молибдена из шлаков дает около 
30 тысяч рублей прибыли. На выплавке си- 
лико-марганца марганцевую руду целиком 
заменили шлаки, получающиеся при вы 
плавке ферромарганца. Раньше на каждую 
тонну силико-маргапца расходовалось до 
2 тонн марганцевой руды, в настоя
щее же время не тратится ни одного кило
грамма, при этом получается силико- 
.Лрганец значительно лучшего качества, 
чем выплавленный из руды. Себестои
мость силико-марганца за август снижена 
на 38,2  процента против плана.

Па заводе широко развернуто социали
стическое соревпованнѳ между цехами и 
бригадами. В основе соревнования —  
работа на повышенных производственных 
мощностях. Лучших результатов достигли: 
в плавильном цехе —  бригада Д. Тортла-- 
дзе и в марганцовом цехе бригада А. Сва
нидзе. 55 стахаповцев завода завершили 
выполнение пятилетних норм. В Книгу 
почета завода занесепо 70 человек.

Большое впимание уделяется работе но
ваторов производства. В заводском бюро 
зарегистрированы 102 рационализатора и 
изобретателя. Это —  большая сила в 
борьбе за внедрение передовой технологии, 
за осуществление режима экономии, за 
рост социалистических накоплений.

В этом году поступило 82 рационали
заторских предложения. От внедренных 
предложений в текущем году условная го
довая экономия составляет уже 327 тысяч 
рублей.

Завод полностью перешел на нову 
технологию произвол т в а  ферромарганца 
енлико-марганпа. предложенную инженера
ми И. Лордкипанидзе, Д. Чикашуа и 
Г. Шатиришвили. По предложению инжс-

М ного лет  сущ е
ствует в Тбилиси му- 

> зей Управления про
мысловой кооперации, 
занимающийся изуче- 

; нисм кустарных про
мыслов. отбором, из- 

! готовленном и внедре
нием в производство 
лучш их, образцов ре- 

і месленного искус
ства.

Музей имеет отде
лы — юовровых изде
лий, круж ев и вышивок, керамики, де- 

ірева и металлообработки, изделий из 
пластмассы в другие.

О тдел керамики в 
основном представлен 

\ разнообразной посу- 
/ дой. Наиболее инте

ресны здесь «мара-
| ни» — сосуды для
> вина с 12 кувшинчи- 
; ками, светильник*
> «чраки», сосуд с изо- 
$ бражением четырех 
| человеческих лиц.

В отделе металло- 
обработки выставлено 
много ажурных изделий из серебра— 
чернильные приборы, вазы, ш катулки.

Грузия издавна сла
вится красотой своих 
вышивок. В музѳе со
брана коллекция из 
70 «тавсакрави»—го
ловных платков. 
Здесь  такж е расши
тые башлыки, изделия 
из бисера. ѵ

Привлекаю т внима
ние образцы тонкой 
резьбы по дереву— 
мебель, посуда, му
зыкальные инструмен
ты.

Обращают на себя внимание худооке- ; 
ственные статуэтки из пластмассы н а т е - .

мы произведений Ва
ж а Пшавела.

Большой интерес 1 
представляю т худо
жественные альбомы ) 
образцов орнаментов 
лучш их памятников \
грузинской архитек-1 
туры. Эти образцы! 
будут применены в ’ 
ковровом, керам иче-'
ском, текстильном к '

)
других производствах.1 

Особое внимание в экспозиции музея
занимают макеты, показывающие исто
рию кустарных про
мыслов в Грузии.

М ногие экспонаты 
музея находятся в 
настоящее время на 
Всесоюзной выставке 
народно - х у д о ж е
ственных ремесел в 
М оскве.

На снимках: экспо
наты музея — изде

лия из глины, серебра 
и пластмассы.

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е М  

Больше внимания качеству бетонных работ
На многочисленных: новостройках Грузни 

в больших масштабах ведутся бетонные и 
железобетонные работы: возводятся гидро
станции и заводы, прокладываются тоннели, 
проводятся оросительные каналы и т . д.

Некоторые .строителя нарушают техниче
ские условия производства бетонных и же
лезобетонных работ. Это приводит к  соору
жению недоброкачественных конструкций, 
требующих впоследствии исправлений и, 
следовательно,— дополнительных расходов.

По существующим техническим прави
лам, для изготовления бетонной массы 
нужно применять песок и гравий раздель
но. Но в строительной практике были слу
чаи, когда инженеры умело применяли 
естественную смесь. В годы войны этот 
метод получил широкое распространение.

Производство бетонных работ с приме
нением естественной песчано - гравиевой 
смеси имеет свои преимущества: позволяет 
экономить рабочую силу, сокращает рас
ходы по транспорту, упрощает организа
цию работ, ускоряет строительство. Все 
это, вместе взятое, удешевляет себестои
мость сооружений.

Но к использованию этого метода нуж
но подходить очень осторожно. Работники

строек должны хорошо знать состав смеси 
наполнителей, строго соблюдать ее одно
родность при выпуске бетона, в противном 
случае подучается перерасход цемента, 
снижение качества бетона, недочеты в со
оружениях.

Такие факты были на строительстве Бу- 
лачаурокого водопровода, расширении Касп- 
ского цементного завода и стройке Кехвин- 
ского оросительного канала.

Поэтому без предварительной проверки 
состава бетона в  полевых лабораториях или 
в исследовательских институтах естествен
ную смесь непосредственно в сооружениях 
ие следует применять.

Тбилисский научно - исследовательский 
институт сооружений и  гидроѳнергетики 
(ТНИСГЭИ) имеегг многолетний опыт при
менения бетона в различном виде и для 
различных работ. Стройки и институт 
должны быть теснее связаны друг е дру
гом, совместно осуществлять наиболее ра
циональные методы производства бетона и 
жел-ез об его па. Это сбережет много ценных 
строительных материалов, поднимет каче
ство и удешевит стоимость строительных 
работ.

П. Ц У Л У К И Д ЗЕ , 
кандидат технических наук.

Клуб или склад?

нера тов. Оиоридзе и  других, работников 
завода, организуется производство строи
тельного кирпича из аджаметских спонго- 
литов. Это послужит базой создания про
изводства кирпича из аджаметских спон- 
голитов для нужд всей республики.

Поддержав почин москвичей, коллектив 
пашето завода вновь проверил свои воз
можности и выявил дополнительные источ
ники накоплений. Завод решил не ограни
чиваться только экономией от снижения 
себестоимости —  таково было обязатель
ство, принятое на совещании металлургов в 
Свердловске, —  но и полностью перейти 
на работу без дотации.

За осуществление этого пового обяза
тельства коллектив завода взялся с боль
шим воодушевлеппем. В результате в сен
тябре выпущено сверх плана значитель
ное количество ферросплавов и сэкономле
но много электроэнергии.

В четвертом квартале мы ставим своей 
зздачей, наряду с выполнением взятых 
на совещании металлургов обязательств, 
довести до копна года экономию электро
энергии до 8 .0 0 0 .0 0 0  киловатгчасов, мар
ганцевой руды —  до 5 .000  топн и, 
перейдя на работу без дотации, дать госу
дарству не менее 3 .800 .000  рублей на
коплений.

Огромные возможности и резервы, кото
рые открылись у нас в результате настой
чивой борьбы за повышение рентабель
ности производства, создают уверенность 
в том, что металлурги Зестафоии с честью 
чьтолнят все взятые на себя обязательства 
и успешно закончат третий, решающий 
од послевоенной сталинской пятилетки.

И. К Е К Е Л И Д ЗЕ , 
директор Зестафонского ферросплав
ного завода.

Редко бывает открыт сельский клуб 
Ново-Ульяновского сельского Совета Гар- 
дзбанского района. Вечерами колхозная мо
лодежь собирается у дверей клуба. Ей хо
чется почитать газету, посмотреть кино
фильм, потанпсівать, но дверь клуба закры
та. На вопрос, почему же клуб не работает,

секретарь сельского Совета об’яс пил а, 
что клуб... занят под склад кукурузы, 
принадлежащей председателю сельского Со
вета.

Долго ли будет наш клуб служить скла
дом?

И. С В А Н И Д ЗЕ.

В руставском поезде
Рабочий поезд для строителей Закавказ

ского металлургического завода первое 
время работал образцово. Вагоны была вы
крашены в один цвет, внутри все блестело 
свежей краской, было чисто и аккуратно.

Сейчас этот состав выглядит совсем по- 
иному. В вагонах грязно, пол не моется,

скамейки пыльные, в щелях развелись 
клопы.

Необходимо постоянно поддерживать чи
стоту и порядок в вагонах руставского 
поезда.

В. ГРИ Б И Н Ю К .

Открыть книжный магазин
Район 26-ти  комиссаров является одним 

из крупных в Тбилиси. Культурные за
просы населения района с каждым годом 
растут. Но в районе всего один книжный

магазин, и нужную книгу в нем приобре
сти трудно.

Необходимо открыть в районе 26-ти  ко
миссаров еще один книжный магазин.

Г. АКОПОВ.

По материалам „Зари Востока“

„Ч А С Т И Ч Н О  И
26 августа в «Заре Востока» был на

печатан фельетон «Частично и полно
стью» по поводу бюрократической отпис
ки Главного курортного управления Ми- 
ппстерства здравоохранения Грузинской 
ССР на корреспонденцию о непорядках в 
боржомской курортной гостинице. В 
фельетоне также приводились факты пло- 
хого медицинского обслуживания больных 
в Боржоми.

Министр здравоохранения Грузинской 
ССР тов. Хелидзе сообщает, что для про
верки опубликованных матефиалов была 
выделена комиссия. Материалы корреспон- 
’.енцди и фельетона подтвердились.

За неудовлетворительный ремонт гости- 
япцы «Боржоми» Грузстрою сделан На
чет в 10 1 .0 0 0  рублей.

Дело о руководителе ремонтных работ

ПОЛНОСТЬЮ"
инженере строительной конторы Грув- 
строя Добровольском передано судебным 
органам для привлечения его к  уголовной 
ответственности.

Главный инжепер Боржомского курорта- 
лого управления Церадзе, который обязан 
был контролировать работу по ремонту 
и  принять необходимые меры,— снят с 
должности.

За разбазаривание государственных 
средств и нарушение расценок спят с ра
боты иачялыш к строительного отдела 
Бопжомского курортного управления По- 
задзе.

Предложено взимать со всех жильцов 
гостиницы плату за проживание в номе
рах по установленным расценкам. Постав
лен вопрос о выселении из гостиницы 
постоянных жильцов.

Перебои »  работе ванного здания и фи
зиотерапевтической лечебпицы устранены.
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Дьюи и другие
Второго ноября американцы придут к  из

бирательным урнам, чтобы проголосовать за 
кандидатов в депутаты конгресса и за вы
борщиков, которые изберут президента.

— Америка, — сообщают корреспонден
ты, — в разгаре избирательной кампании.

— К андидаты в президенты рекламиру
ют себе, подобно первоклассным кинозвез
дам Голливуда...

— Трумэн в одном из городов снялся ря
дом  с собакой-рекордсменкой «Тая», «при
ветствовавш ей» президента—

— Д ью и побывал у учредителей «обще
ства пещерных людей», угостивших его 
сырым мясом. Он торжественно провозгла
шен «пещерным человеком»...

Какой сенсацией Трумэн перекроет этот 
«рекорд» конкурента?-

«Ореол» Трумэна все  больше ■ боль
ш е тускнеет.

Республиканские газеты  самоуверенно 
предсказы ваю т победу кандидата респу
бликанцев. Они старательно подсчитывают 
его шансы. Публикую т, словно сводки с 
фронта боев, сообщ ения национального ко
митета республиканской партии:

— Бывший министр торговли демократ 
Д ж онс заявил о поддерж ке им Дью к...

— Бывший губернатор ш тата Пенсильва
ния дем ократ Эрл перешел на сторону 
Дьюи...

Трумэн теряет уж е своих маршалов! 
«Другие ему изменили 
И продали шпагу свою»—
Они выгодно продают своя «шпаги»: 

Д ью и стал  богатым, щедрым в  нужным по
купателем.

Битва з а  президентское кресло перене
сена и в американскую делегацию  на сес
сии генеральной Ассамблеи Об’единенных 
наций.

М аршалл утратил, как будто, прежний 
командорский тон. Заигрывая с избирате
лями, он произносит туманные, либеральные 
речи, I

— Зато  Д аллес, поверенный Д ы ов, — 
отмечают обозреватели, — держ ит себя 
особенно надменно и в а ж н а

— В американской делегации создалось 
щ екотливое полож ение: приехав в каче
стве представительницы Трумэна, она рис
кует закончить свою деятельность в дру
гом качестве...

В П ариж е острят:
— Американский орел (герб) стал  дву

главым...
— Д аллесу , — сообщ ает «Нью-Йорк 

гаймс», — предоставлены в делегации осо
бые права. Ему разреш ено информировать 
Дьюи о ходе сессии с помощью секретно
го  шифра...

Но и Дьюи и Д аллес  сверкаю т отраж ен
ным сиянием.

Известный американский обозреватель 
Стил пролил свет на тайну успехов рес
публиканцев:

—- Избирательной кампанией Дью и ру
ководит сильнейш ая в Амерцке финансо
вая группа—рокфеллеровской «Чейз ней- 
шнл бэнк». Его представляет председатель 
правления банка Уинтроп Олдрич — зять 
Рокф еллера, председатель одновременно 
финансового комитета республиканской пар
тии.

— Если Дью и станет президентом
— поясняет Стил, — то от его прави
тельства будет сильно попахивать нефтью.

Дьюи — президентское к р е с л а  а Рок
феллеру—ближ невосточная нефть, — 
смысл борьбы республиканцев за  Белый

Д°Однако ни один из серьезных обозрева
телей не возьм ется предсказать финиш это
го  состязания. П артия У оллеса солидным 
клином врезалась в  расчеты и демократов, 
и республиканцев. Если даж е она и ее 
победит, то  голоса, поданные за нее, силь
но изменят картину нынешнего конгресса. 
К ак  бы ни кончились выборы, двухпартий
ная система в Америке пришла к концу.

  Н ельзя, — вспоминаются сегодня сло
ва президента Линкольна, — обманывать

" с"  л к д а й  "  все вре" н .  Р У Б Е Ж Н Ы Й  
•  1  •

Только факты
К У Л Ь Т У Р А  П О -А М Е РИ К А Н С К И

«В 19*5 году американцы израсходовали
1.200.000.000 долларе» на драгоценности 
В 1946 годѵ в продаж е находилась жен
ская  обувь 160 различных фасонов. Одва- 
к о  40 процентов всех американских ж ялш п 
не имеет ванных или душ евых комнат , Зо 
процентов домов не имеют внутренних 
уборных, а 30 процентов— водопроводов». 
(Д . Гантер— «В Соединенных Ш татах»).

В Х О Д  ПО Ш Л И  ЯИЦА ЧА ЕК
«К 20 июня на всем острове Рэе, в У^тъе 

рекн К оли  (Англия), являю щ емся излю
бленным местом гнездования морских чаек, 
сохранилось лишь 13 яип этих птип. Это 
все что осталось от  50 тысяч я т а  чаек, 
снесенных в этом сезоне. О стальные были 
куплены лондонскими оптовиками для  рес
торанов и столовых». («Дейли мейл»),

Т Р И  У Н Ц И И  М АСЛА
«С 19 июня текущ его рода еж енедель

ный рацион сливочного масла в Англии 
уменьшен с 4 до  3 уетхий (унцкя— 28,3 
грамма— Р ед .). Соответственно на 
унцию увеличена норма маргарина» («деи - 
л и  уоркер»).

«К О К А -К О Л А »... ПО П Л А Н У  
М А РШ А Л Л А  

«В порядке оказания помогая Европе по 
«плану М арш алла» в скором времена в З а 
падную Е вропу будет отправлен на сумму 
398.000 долларов сироп для  прохладитель
ного напитка «Кока-кола». Сироп «Кока- 
кола» вклю чается теперь в  список товаров, 
наряду с легкими винами, табаком газетами 
и журналами, экспортируемых в Европу по 
«плану М арш алла». («Ин фэкт»)-

И З-З А  ДВУХ ш и л л и н г о в  
«Англичанин Д ж он Кример (30 лег) н 

Айви Б ар д у эл л  (32) утопили своего 7-не- 
дельяогс ребенка в  море, так  как  у этой 
пары имелось всего 2 шиллинга наличных 
денег...». ( Дейли уоркер) .

Н Е С К О Л Ь К О  Ц И Ф Р 
«В Соединенных Ш татах 40.000.000 че

ловек играет на деньги в азартные игры и 
насчитывается 25.000 прзктикую ш ах астро
логов.

В этой стране обычно продается на
700.000.000 долларов косметических това
ров еж егодно, а при автомобильных ката
строфах еж егодно погибает 40.000 человек». 
(Д . Гантер—«В Соединенных Ш татах»)

‘ Нота албанского правительства 
правительствам Англии, США и Франции

ТИРАНА. 1 октября. (ТАСС). Албан- 
с кое телеграфное агентство сообщает, что 
французский посланник в Албании б ш  
принят албанским министром иностран
ных дел. От имени правительства Фран
ции, США \  Англии, пожелавших вы
ступить в роли «гарантов мира», он 
предложил контролировать положение ка 
албанской границе путем создания спе
циальной комиссии в связи^ с обстанов
кой, «создавшейся на албано-греческой 
г р а н т е » .

Коснувшись факта разоружения и ин
тернирования вооруженных греческих 
солдат, перешедших албанскую границу, 
французский посланник характеризовал 
это как «весьма серьезное обстоятель
ство», требующее якобы контроля.

20 сентября министр иностранных дел 
Албании передал посланнику Франции в 
Албании ответ на ноту трех держав сле
дующего содержания:

1) Правительству Народной республики 
Албании неизвестно, чтобы Фрашшя, 
США и Англия имели право выступать 
в качестве государств — гарантов мира, 
как об этом заявил посланник Франции 
в Тиране. Албанское правительство по
лагает, что они не имеют на это нрава 
и что это предложение находится в яв
ном противоречия е существованием ор
ганизации Об'единенных наций. Вмеша
тельство правительств трех держав в  от
ношения между Албанией и Грецией не 
может способствовать их улучшению, а, 
наоборот, вызовет их дальнейшее напря
жение.

2) Создание новой комиссии не может 
способствовать улучшению отношений 
между Албанией и Грецией. Создание 
аналогичной балканской комиссии не 
способствовало улучшению этих отноше
ний, а, наоборот, сделало их еше болеем

напряженными, равно как ухудшило от
ношения Греции с д о там и  странами.

3) Ненормальные отношения между Ал
банией и Грецией создались исключи
тельно да» вине правительства Грелки, 
которое никогда не хотело признать сво
ей ответственности, в то время как ал
банское правительство много раз выра
жало желание быть в добрых отношениях 
о Грешней. От доброй воли, которую про
явит правительство Греции, будет зави
сеть нормализация положения на алба
но-греческой границе.

4) Действия албанского правительства 
в отношении греческих партизан, пере
шедших албанскую границу, находятся 
в соответствии с существующими норма
ми международного права. Утверждения 
греческого правительства, будто греческие 
партизаны, перешедшие албанскую гра
ницу, вооружались и направлялись об
ратно в Грецию, не соответствуют дей
ствительности.

Что касается помощи, которую оказы
вает албанское правительство греческим 
женщинам, дет®* и старикам, то это 
находится в полном соответствии с су
ществующими нормами международного 
права и с принципами гуманности.

5) Албанское правительство не возра
ж ает против переговоров с греческим 
правительством относительно возвращения 
на родину солдат греческой королевской 
армии, которые неоднократно переходили 
вооруженными албанскую границу п ко
торые на основании норм международного 
права задерживались, разоружались и 
направлялись в концентрационные лагери.

Что касается ограничения движения 
вдоль албанской границы, то Албания, 
как и другие государства, создала запрет
ные зоны, на что она имеет неоспори
мое право как суверенное государство.

т к и л и г и
Спортсмены Э с т о н и и  в Тбилиси

т

События в Индонезии
ГААГА, 1 октября. (ТАСС). Газеты,

ссылаясь на радио Джокьякарты, сооб
щают, что части четвертой дивизии 
войск правительства Х а т  перешли на

ходят сейчас севернее и южнее Суракар- 
ты, а также в  районе Магеланга.

ГААГА, 1 октября. (ТАСС). Агентство 
АЯП сообщает, что правительство Хатта

сторону повстанцев и сейчас ведут на- арестовало в Джокьякарте и Суракарте 
отупление на центр нефтяной промыш
ленности Чипу, расположенный в  50 ки
лометрах от Мадиуна.

ГААГА. 1 октября. (ТАСС). Агентство 
АНН передает, что тяжелые бои проис-

болыпоѳ число коммунистов; среди аре
стованных — член политбюро индоне
зийской компартии Алимин и министр 
без портфеля Гиок Чван.

Заявление Клея
БЕРЛИН, 1 октября. (ТАСС). Газета 

«Нейѳе Дейчланд», ссылаясь на сообще
ние агентства Рейтер, пишет, что во 
время состоявшихся 30 сентября пере
говоров между генералами Елеем и Ро
бертсоном е премьер-министрами земедъ 
Б изо нии во Франкфурте-на-Майне гене
рал Елей заявил, что немцы должны 
ежемесячно платить за так называемый 
«воздушный мост» 50 миллионов запад

ных марок. Эту сумму Берлин должен 
брать в кредит у земель Бнзонии.

Газета такж е указывает, что ежеме
сячное поступление от налогов в  Берли
не составляет в  настоящее время 7 5 мил
лионов немецких марок немецкого эмис
сионного банка. В кругах берлинского 
магистрата заявляют, что проведение в 
жизнь требований Елея приведет в  бли
жайшее вірѳмя Берлин к полной финан
совой катастрофе.

Вымыслы комиссии по расследованию антиамериканской 
деятельности разоблачены

Н ЬЮ -Й О РК , 1 окятбря. (ТАССѴ В по
следнее время комиссия палаты предста
вителей по расследован шо антиамерикан
ской деятельности заполняла печать сен
сационными выдумками о  «советском шпио
наже». Эта истерическая камлания достиг
ла своей кульминационной точки 27 сен
тября, когда комиссия опубликовала д о 
клад, требующий немедленного пред’явле- 
ния обвинительного акта пятя лицам, за
мешанным в так  называемом атомном шпио
наже. Однако 29 сентября этой камлании 
был навесея серьезный удар министерством 
ю с т и ц и й : о н о  опубликовало заявление, в 
котором критикует доклад  комиссии и 
признает, что нет никаких доказательств 
оігогоеажа, который так широко реклами
ровала комиссия. ___

Заявление министерства юстиция продик
товано, естественно, не стремлением к исти

не или желанием защ итить демократиче
ские права и оградить граж дан от злобной 
вредной клеветы, а вызвано предвыборной 
борьбой партий и личным соперничеством. 
С приближением выборов конфликт между 
правительством Трумэна в  контролируемой 
республиканцами комиссией по расследова
нию антиамериканской деятельности стано
вится все более открытым и острым.

Таким образом, в то время как каж ется 
определенным, что руководство республи
канской партии будет продолж ать в пред
выборных целях поднимать шумиху по по
воду угрозы так называемой антиамерикан
ской деятельности н о  так называемом 
«советском шпионаже», правительство Тру
мэна вынуждено признэть лож ь недавних 
выдумок о  «шпионаже», которые печать 
гак бесстыдно афишировала.

А воз а ныне там...
П равительство США, настаивая на том, чтс<5ы сначала учредить м е

ждународный орган контроля, а затем договориться о  запрещении 
атомного оруж ия, ставит телегу впереди лошади. (Из газет).

Рис. И. ГУ РРО .

Г ородская
хроника

На темы дня

Бюро ЗАГС“..

В Тбилиси на многоместном самолете прибыла спортивная делегация Эстонии. 
Она состоит из 30 сильнейших легкоатлетов и легкоатлеток.

Гостей встретили заместитель председателя Комитета по делам физкультуры и 
спорта при Совете Министров Грузинской ССР тов. И. Канчели, председатель Тби
лисского комитета по делам физкультуры и спорта, заслуж енный мастер спорта 
СССР тов. Г. Пачулия, заместитель председателя Грузинского совета общества 
«Динамо» тов. Д. Самушия, директор Института физкультуры, заслуженный мастер 
спорта СССР тов. Д. Иоселиани, директор техникума физкультуры тов. К. Бвби- 
лури. представители многих спортивных организаций города.

Приветствуя членов спортивной делегации Эстонии, встречающие преподнесли 
им букеты цветов, корзины с фруктами. С аэродрома гости направились в гостини
цу «.Рустави».

Вчера днем они знакомились с достопримечательностями Тбилиси, а затем про
вели свою первую тренировку на стадионе «Динамо» имени Л . П . Берия.

Матч на «Приз дружбы» между легкоатлетами Эстонии и Грузии будет про
веден 5 и 6 октября.

На снимке: группа легкоатлетов Эстонии иа тбилисском аэродроме.
Фото М. Квирикашвили.

Памяти В. П. Стасова
Союз советских архитекторов Грузии от

метил 100-летие со дня смерти выдающе
гося русского зодчего В. П. Стасова.

Д оклад, посвященный жизни и творче
ской деятельности В. П . Стасова, сделал 
начальник Управления по делам архитекту
ры при Совете Министров Грузинской ССР 
член-корреспондент Академии архитектуры 
СССР А. Курдианк.

Озеро в Ваке
Группа специалистов произвела обследо

вание участка в Ваке, у речки Вера. На 
участке меж ду насосной станцией и
Студенческим городком намечено устроить 
16-метровую плотину, которая перегородит 
речку в наиболее узкой ее части. Это даст 
возможность образовать здесь озеро пло
щадью в 4 гектара.

Д но части этого озера, предназначенной 
для купанья, предполагается засыпать пес
ком. Глубокая часть озера предназна
чается д л я  гребного спорта, состязаний мо
торных лодок, заплывов на дальние
дистанция.

На улицах нагорной части 
Молотовского района

На некоторых улицах нагорной части
М олотовского района пролегаю т неболь
шие овраги, затрудняющ ие движение. Сей
час эти овраги засыпаются. Н а улицах
Засулич, Гончарной, Чугуретской, Сигнах- 
ской и в переулке Арзгвиспирели после 
засыпки возведено 7 подпорных стен, пред 
охраняющих обрывистые участки от обва
лов.

Значительные работы ведутся по благо 
устройству этих улиц: на 20 из них частично 
перемощены и заасфальтированы тротуары

Первое место во Всесоюзного 
социалистическом 

соревновании
П о решению президиума Исполнительно

го комитета Союза общ еств Красного кре
ста и Красного полумесяца СССР, Ц ент
ральному комитету общества Красного кре
ста Грузинской ССР, в третий раз подряд 
признанному победителем во Всесоюзном 
социалистическом соревновании, присуж де
но первое место.

Районному комитету Красного креста 
района имени Л . П. Берия присуждено вто
рое место, а Абхазскому областному коми
тету общ ества — третье.

Отмечена хорошая работа Ц алеядж ихско- 
го районного комитета Красного креста.

На „Кубок СССР" 
по футболу

П Е Р В Ы Й  М А Т Ч  Д И Н А М О В Ц Е В  
Т Б И Л И С И

Сегодня в М оскве, в матче на «Кубок 
СССР» по футболу команда тбилисского 
«Динамо» встретится с футболистами «Л о
комотива» (М осква). Сегодня ж е  состоится 
матч между столичными командами ВВС и 
«М еталлург». Победители этих игр встре
тятся 8 октября, в четвертьфинале.

Многие из участников розыгрыша на 
«Кубок СССР», ч потерпев поражение, уж е 
выбыли из дальнейших игр- Это— ереван
ская команда «Динамо», «Крылья Советов» 
(Куйбышев), «Динамо» (Казань), «Торпедо» 
(Сталинград), «Крылья Советов» (М осква). 
«Динамо» (М инск), команда Дома офицера 
(Ташкент).

Чемпион страны 1948 года — команда 
Ц Д К А  сыграла пока только один матч с 
динамовцами Минска и вышла в четверть
финал. М осковские динамовцы пришли к 
четвертьфиналу, одерж ав такж е одну 
победу со счетом 3 : 0  над футболистами 
таш кентского Дома офицера. Право играть 
в четвертьфинале получили, кроме того, 
команды «Торпедо» (Москва) и «Локомо
тив» (Харьков) — победитель розыгрыша 
команд второй группы Украинской зоны.

Армейские футболисты в четвертьфиналь
ном матче встретятся с футболистами, мос
ковского «Торпедо», а динамовцы Москвы 
—с командой «Локомотива» (Харьков).

На дверях — вывеска:
«Бюро ЗАГС О рджоникидзевского рай

она».
Это— не совсем обычное учреждение. Для] 

большинства посетителей приход в бюроЦ 
записи актов граж данского состояния свя- 
зая с событиями, запоминающимися на всю| 
жизнь.

Вот и сегодня перед письменным столомI 
заведую щей бюро тов. Н атрадэе сидятI 
юноша и девуш ка. Это — новобрачные. Их! 
сопровождают родные, друзья. Вместе с] 
букетами цветов они вносят в комнату і 
веселое оживление.

Новобрачных сменяют счастливые родв-і 
гели. Д л я  них этот день тоже знаменате-І 
лет: они регистрируют рождение своего! 
первенца.

Нужно ли говорить о  том, что помещение,] 
в котором по нескольку раз в деть проис
ходят такие значительные и радостные,] 
события, долж но соответствовать своем?! 
назначению. И работники бюро ЗАГС рай-| 
она имени Орджоникидзе приложили все 
усилия, чтобы их учреждение выглядело 
приветливо, культурно.

Д ве комнаты и приемная, которые эан'--] 
мает бюро, обставлены заботливо, со вку
сом.

Это достигн у то, конечно, силами не од.І 
них только работников бюро. Немалую! 
помощь им оказываю т исполком и депутг-| 
ты районного Совета.

Иначе выглядит бюро ЗА ГС  Кировского! 
района. Оно помещается в комнатах, и 
которых уже много лет не было ремонта. ] 
Потрескавшиеся стены и убогая обстанов 
ка делаю т их еще более непривлекательны-! 
ми. На письменном столе, у которою  пр-г. 
изводится запись браков, стоит лампа 
остатками абажура в виде проволочног 
каркаса. Т ут ж е — радиоприемник, давн. 
выбывший из строя и тщ етно ожидающий! 
починки... Эти, на первый взгляд, «мелочи>| 
достаточно красноречивы. Они говорят 
том, что работники исполкома районного Сг 
вета, кстати сказать, помещающегося в од 
ном коридоре с районным бюро ЗАГС, сове? ! 
шеняо не озабочены тем, как оно вяешне| 
выглядит, как работает. Они пользуются 
услугами бюро в других, видно, районах! 
Они могут сказать в свое оправдание, что| 
бывает и так, когда в одной и той ж е ком
нате, занимаемой бюро ЗА ГС, производится! 
одновременно запись браков и разводов! 
выдаются свидетельства о рождении и о| 
смерти.

Бюро заіписи актов граж данского состоя
ния требуют к себе большего внимания со| 
стороны районных Советов и обществен ! 
ности. То, что сделали для бюро ЗАГС 
исполком и депутаты О рджоникидзевсиогпI 
районного Совета, может легко сделать* 
каждый районный Совет.

'  Н. МЕРОВ.

Учебный год в Академии 
художеств

Начались занятия на всех факультетах’ 
Тбилисской академии худож еств.

В этом году на первый курс принято] 
4’5 человек. Больш ая часть студентов бу-[ 
дет обучаться на живописном, графическом 
и архитектурном факультетах.

Ответственный редантор
ч Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.
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П О  Г О Р О Д У
•  С ТО М А ТО ЛО ГИ ЧЕС К У Ю  П О Л И 

К Л И Н И К У  открывает городской отдел 
здравоохранения в районе имени 26 комис
саров.

•  УЧА СТО К ЗЕ М Л И  на улипе Ленина
выделен тресту «Грузнефть» для строи
тельства жилого дома.

•  В О КРУГ СК В ЕРА  имени Д ж апаридзе 
з Молотовском районе возведена отрада из 
алгетского камня.

•  П РО М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  КО М БИ Н А Т 
орса Тбилисского отделения Закавказской 
железной дороги начал выпускать кизило
вый сироп и лимонад.

•  100.000 П О С ЕТ И Т Е Л Е Й  побывало в 
этом году в салоне Художественного фон
да (на проспекте Руставели).

•  ЗА  К Р А Ж У  ТОВАРОВ, стоимостью в 
2.000 рублей из склада Общества слепых, 
аоестован и привлекается к судебной ответ
ственности И. Г. Хачатуров (Ереванская 
ул., №  10).

П О Г О Д А
1 И 2 октября в Западной Грузив была 

значительная облачность, местами шли 
дож ди. Наибольшая (25 градусов) темпе
ратура 1 октября отмечена в Самтредиа.

В Восточной Грузии держ алась умерен
ная облачность. Во многих районах отме
чены дож ди грозового характера. М акси
мальная (29 градусов) температура была 
1 октября в Цнори.

В Тбилиси днем 1 октября термометр по
казывал 26 градусов. Вчера в 1 час дня 
температура снизилась до  22 градусов.

Ф И Р М Е Н Н Ы Е  М А Г А З И Н Ы
Г Р У З К О Н Т О Р Ы  Г Л А В Р Ы Б С Б Ы Т  А

М А Г А З И Н  № 1— Проспект Плеханова, N9 80,
М А Г А З И Н  N8 3— ул. Медсишвипи, N8 3 
М А Г А З И Н  N8 4 — Крытый рынок на ул. Клары Цеткин

ПОСТОЯННО ИМЕЕТСЯ Ш ИРОКИЙ АССОРТИМЕНТ
Р Ы Б Н Ы Х  Т О В А Р О В

Р  Ы  Б  А і  частиковая, свежемороженая, соленая, копченая, вяленая, вареная и || 
жареная, балычные изделия, изделия из рыбы, шашлык из осетрины У 

И К Р А  высококачественная —  зернистая, паюсная и кетовая.

Д и р е к ц и я  |
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1 В Т Е А Т Р А Х :
• • •
я

.© •

8|Х —днем 
8/Х—вечер. 
1 ей. 16 аб.

ни. 3 . ПАЛИАШВИЛИ 

К Е Т О  и К О Т Э  

С К П З К И  Г О Ф М Я Н Н

8|Х — днем 
8 |Х - вечер. 
1 си. Н сер.

им. РУСТАВЕЛИ 

Н Е В Е С Т А  ПО П Ф И Ш Е  
Н Е В Е С Т А  ПО А Ф И Ш Е

З Д — днем 
8|Х—вечер. 
1 си.®  сер.

им. МАРДЖАНИШВИЛИ 

Г У Л С У Н Д А  
СВАДЬБА КРЕЧИНСК0Г0

8|Х—днем 
І !  X—вечер. 
1 св. 8 а0.

ИМ. ГРИБОЕДОВА 

Г Л У Б О К И Е  К О Р Н И  
ВАС ВЫЗЫВАЕТ ТАЙМЫР

8|Х—днем
8;Х-в«ЯГСр. 
Ь сп. 7 аб.

А Р М .  Д Р А М Ы

КОВАРСТВО и ЛЮБОВЬ 
И З М Е Н А

8:Х—диен

3|Х—вечер. 
Вне абон.

ТЮЗ им. КАГАНОВИЧА 

С Н Е Ж О К
Начало в 10 часов я в 2 часа
О В О Д

Начало в 8 часов вечера

Начало веч. спек, в 8 час. вечера
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Т Р Е С Т У  „ Г Р У З Н Е Ф Т Ь "
■ д= ццг:- ■ -щ

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
СТАРШ И Е Б У Х ГА Л ТЕРЫ

д л я  р а б о т ы  н а  с а м о с т о я т е л ь 
н о м  б а л а н с е .  

С правляться до адресу: г. Тбилиси, 
дрозд . Р у став е іи , № 16.

і®.

Во всех тбилисских театрах  остав
шиеся от абонементов билеты мож

но приобрести в кассах театра. 
Билетные кассы открыты с 
11 час. утра до 9 час. веч.

Е. А. О имонян в сы ном , В . Г. я  А. Г. Си
м онин, О. М. и  А. Г. О имонян, Н . Г. я  
В. В. Л у го в ы е  и зв ещ аю т  о  смерти м уж а, 
отц а  и  брата  Сергея Георгиевича Симонина. 
Гр. пан их . ѳвкедн^ в  7 ч ас . в е ч ^  н а  кв .— 
Тлип в ал ьс  кая  у л ., 5. В ы нос 5-Х, в  5 час. 

вѳч., н а  П етроп авловское  кладби щ е.

М. Ч хен дэе, Р . М ѳписаш вили , Т. Н иколадэе, 
Н . В ер давни, Т. Р ам и ш ви л и , Д . Д ж ап ар и 
д зе , Л . Ч олок аш ви ли , И . А отм еладзе, К. Ки- 
ннанн , Г. Б о ч о р вш ви л и  Й зв ещ ам т  о  смер
ти  Софьи Ш ерм ади ни . В ы н ос 3-Х, в 3 ч. 
д н я , и а  к в .—К одж орский  ту п и к . 8, н а  

кл ад б и щ е в  Ваке.

А. И . Ш ерм ади н и . Н . И . П у р ц ел а д эе . X. И. 
Х у п и т  ви ли  е  оемьями и  А. С. И Е . С. 
А коп овы  н авещ аю т о смерти м атери , ба
бу ш к и  и  тети  С офьи А н д р еевн ы  Ш ерма- 
дини . В ы нос 3-Х, в 3 ч аса  д н я ,  ив кв .— 

К одж орский т у н и к , 8.

П . П . в  Л . И . О авинские, Н . П . ж Н . Са
ви н  ские, П . П. О авинский  и зв ещ аю т  о 
смерти матеіри А лек сан д р ы  Ф ед отовн ы  Са- 
вп н екой . В ы н ос 3-Х, в 3 часа  д н я , и з  кв .— 
П лехан овски й  п р., 76, н а  К уки й ское  к л а д 

бищ е.

Н . П. и  Н . О авинские с  д етьм и  и звещ аю т 
о смерти матери, свекрови  и  бабуш ки  
А лек сан дры  Ф едотовны  С авинской. В ы нос 
3-Х, в  3 ч . д н я , и з кв .—П лехан овски й  пр., 

76, н а  К уки й ское  кл ад б и щ е.

А Д РЕ С  РЕ Д А К И И  I 
ин о стр вн яо й

——......................       ч ія  па птв секпртапь —3-17-06 секретариат— 3-11-22, О Т Д Е Л Ы : партийной ж изни—3-59-65, пропаганды— 3-17-44, советского строительства—3-14-82,
и  И И ЗД А Т Е Л Ь С Т В А : 1  1-30-6., писем -  3 -.2 -8 3 ..о р р ес„о » л е» тс .и «  с е .я -3 -6 3 .2 8 , .у л ь ту р и  » 6 ы ,и -3 - ,в -2 7 .
информации 3-17-44, °р0МЫШЛеВН°СИ здательс Твп_ з . 22-63. Прием об’я в л е н и й -  3-18-02. Б ухгалтерия-3 -64-42 . Директор типограф ии-3-16-70. Техническая ч а с т ь - 3-11-28.___________________________________________________________ ____

Тира» 70.000.
Ъшосраф*. «Зар. Воспжл. ш . А. Ф. М асках» . Управления по делам полираф » а  аалатальст, пр. Совет. Министр» Груэинсдой ССР. Тбвля». пр. Рустапела. № 4», УЭ13958


